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На заседании было 
обращение участников 
кого слета отличников 
школьникам области.

Слет отличников учебы за
вершил свою работу.

тия и правительство проявляют 
постоянную заботу о развитии 
народного образования.

технику. И ведь

сенатора
ВАШИНГТОН, 

(ТАСС). Сенатор 
стон (демократ,

неловко' сказать, что я 
осталась закройщицей. 

Но ведь поначалу 
это. Сейчас Лида о

торыми в школе 
спрашивала, как

роста. Светло-русые 
сы. Очки, делающие 
до&рым и смущенным.

сотен молодых работниц вряд ли вам сказала — она 
фабрики? у нас была и чемпионом в

Вчера в Свердловске во 
Дворце молодежи состоялось

Лидии Шумковой, комсо
молке закройного цеха Ни
жнетагильской трикотажной 
фабрики, скоро «стукнет» 
двадцать два года. Среднего

шие» государств

За высокую успеваемость и 
активное участие в обществен
ной жизни школе № 114 
Свердловска и Пышминской 
средней школе вручены пере
ходящие призы обкома комсо
мола.

НАТО в области военной поли
тики. Его поддержал К. Кар
стенс, который вместе с тем 
сетовал на «склонность» неко
торых государств НАТО к со
кращению военных расходов, 
призывая к критическому пе
ресмотру» политики разрядки 
напряженности, он солидаризи
ровался с реакционными кру
гами, противодействующими 
созданию системы коллектив
ной безопасности в Европе.

ПОЗИЦИИ
БОНН, 28 марта. (ТАСС). На 

состоявшемся здесь заседании 
«немецкого -атлантического об
щества» прозвучали призывы к 
увеличению военных расходов 
и укреплению НАТО. С реча
ми на заседании, приурочен
ном к 25-летию агрессивного 
Североатлантического блока, 
выступили генеральный секре
тарь НАТО И. Луне и предсе-

встретить XVII съезд комсомо
ла и 50-летие со дня присвое
ния комсомольской организа
ции имени Ленина.

Перед собравшимися высту
пил секретарь обкома КПСС 
Л. Н. Пономарев. В своем вы
ступлении он отметил, что пар-

первого областного слета от
личников учебы.

Ребята подвели итог трех
дневной работы слета, расска
зали о том, как они готовятся

ТВОИ
комсомольский

КАЖДЫИ ПРЕДСЪЕЗДОВСКИЙ ДЕНЬ 
УДАРНЫЙ! ПУСТЬ НАШИ ДОСТИЖЕНИЯ СТА
НУТ НОВОЙ СТУПЕНЬЮ ДЛЯ ДОСТОЙНОЙ 
ВСТРЕЧИ 50-ЛЕТИЯ СО ДНЯ ПРИСВОЕНИЯ КОМ
СОМОЛУ ИМЕНИ В. И. ЛЕНИНА!

(Из письма делегатов XVII съезда ВЛКСМ к моло
дежи Свердловской области).

Фоторепортаж

ЭЛЕКТРОННЫЙ
ПРОКАТЧИК

Управление прокатным ста
ном «160» на Первоуральском 
новотрубном заводе передано 
электронно - вычислительной 
машине. Система управления 
создана заводскими специали
стами совместно с московски
ми учеными.

Электронно вычислитель-
ная машина следит за разме
рами и температурой загото-
вок. Если что-то 
ствует заданным 
ным размерам,

не соответ- 
оптималь- 

компьютер
мгновенно посылает сигналы 
на регулирующие механизмы. 
Новая система управления тру
бопрокатным станом может 
сэкономить 2,5—3 тысячи тонн 
металла в год. Внедрение ав
томатической адаптивной си
стемы прокатки труб на Пер
воуральском заводе является 
частью широкой реконструк
ции действующего производ
ства.

На снимках: начальник ла
боратории автоматики Юрий 
Лоц, активно принимавший 
участие в создании системы; 
кольцевая печь для нагрева
ния заготовок; комсомолец 
Валерий Плахотник, руково
дитель участка АСУП; прием 
готовой продукции.

Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

вой — маленькая горсточка. 
От внимания и смекалки за
кройщика, от его постоянной 
заботы об использовании 
каждого кусочка ткани на
чинается эта самая денежная 
река экономии.

— Лида у нас молодчина. 
Лучшая специалистка в ра-

Вчера в Свердловске 
Доме политпросвещения со
стоялась четвертая сессия 
Свердловского областного 
Совета депутатов трудя
щихся (четырнадцатого со
зыва), на которой был рас
смотрен вопрос «О мерах 
по дальнейшему увеличению 
производства товаров на
родного потребления». С 
докладом выступил предсе
датель облисполкома А. В. 
Борисов, с содокладом — 
председатель постоянной 
комиссии по промышленно
сти облсовета С. Е. Анань
ев. Они отметили, что, пре
творяя в жизнь решения 
XXIV съезда КПСС, мест
ные Советы, промышлен
ные предприятия области 
стали больше уделять вни
мания развитию производ
ства товаров народного по
требления. Сейчас в обла
сти уже 348 предприятий 
выпускают товары группы 
«Б». Растет и качество про
дукции. Некоторые виды 
товаров, производимых в 
нашей области, по своему 
качеству находятся на 
уровне мировых и отечест
венных стандартов, а 75 из
делиям присвоен государ
ственный Знак качества.

Но вместе с тем, отмеча
лось на сессии, темпы ро
ста производства товаров 
народного потребления от
стают от заданий пятилетки. 
На некоторых предприяти
ях не выполняются планы, 
происходит корректировка 
плановых заданий в сторо
ну уменьшения, низко иног
да качество продукции, что 
вызывает нарекания как со 
стороны торгующих органи
заций, так и со стороны по
купателей. Было обращено 
внимание торгующих орга
низаций на то, что они сла
бо еще занимаются изуче
нием покупательского спро
са.

В прениях по докладам 
выступили депутаты Н. И. 
Налимова, В. И. Степанов, 
Ю. А. Козлов, Е. И. Конд
ратьев, секретарь обкома 
партии Е. А. Коровин и дру
гие. Сессия приняла реше
ние, направленное на уве
личение товаров народного 
потребления.

С информацией о выпол
нении решения шестой сес
сии облисполкома от 
28 сентября 1972 г. «О ме
рах по завершению перехо
да ко всеобщему среднему 
образованию и совершенст
вованию профессионально- 
технической подготовки мо
лодежи в свете решений 
XXIV съезда КПСС» вы
ступил заместитель пред-

Беседы А. И. Брежнева 
и А. А. Громыко 
с Г. Киссинджером

. были продолже
ны беседы Генерального сек-

Л. И.
Брежнева и члена Политбю
ро ЦК КПСС, министра ино
странных дел СССР А. А. 
Громыко с государственным 
секретарем США, помощни
ком президента по вопросам 
национальной безопасности 
Г. Киссинджером.

В ходе бесед, проходив
ших в деловой и конструк
тивной обстановке, было про
должено / обсуждение ряда 
вопросов двусторонних отно
шений между СССР и США,

а также некоторых междуна
родных проблем.

В беседах приняли уча
стие: с советской стороны— 
посол СССР в США А. Ф. 
Добрынин, помощник Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС А. М. Александров, 
члены коллегии МИД СССР 
Г. М. Корниенко и М. Д. Сы
тенко: с американской сторо-
вы посол США в СССР
У. Стессел, ответственные 
работники государственного
департамента Соннен-
фельдт, А. Хартман, А. Атер
тон, К. Моу и У. Хайлэнд.

ОТЪЕЗД ИЗ МОСКВЫ Г. КИССИНДЖЕРА
28 марта из Москвы от

был государственный секре
тарь США, помощник пре
зидента по вопросам нацио
нальной безопасности Г. Кис
синджер, который находился 
в СССР для продолжения об
мена мнениями по широкому 
кругу вопросов, представ
ляющих взаимный интерес, 
в связи с подготовкой к ви
зиту в Советский Союз пре
зидента США Р. Никсона.

На аэродроме, украшен
ном государственными фла
гами США и СССР, Г. Кис
синджера провожали член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко и другие 
официальные лица.

Вместе с Г. Киссинджером

из Москвы отбыли сопровож
дающие его лица.

Перед отъездом из Моск
вы Г. Киссинджер, отвечая 
на вопросы журналистов, 
сказал: я очень доволен сво 
ей поездкой в Москву, удов-
летворен переговорами, 
торые были хорошими 
конструктивными. Обе

КО- 
11 

СТо-
роны выразили решимость и 
дальше улучшать отношения.

Г. Киссинджер оценил 
перспективы развития со- 
ветско - американских от
ношений как благоприятные. 
Мы, сказал он, надеемся, 
что встреча на высшем уров
не состоится в намеченное 
время и внесет значитель
ный вклад в дело ичпч.

(ТАСС).

Требования
военнослужащих

АДДИС-АБЕБА, 28 марта. 
(ТАСС). По сообщениям из 
Асмары, армейские части и
подразделения полиции, 
установившие контроль

вновь 
над.

марта. 
Крэн- 
штата

Калифорния) выступил с 
призывом сократить на 100 
тысяч человек численность 
персонала американских 
ВВС, находящихся в Южной 
Корее, Таиланде, Японии и 
Филиппинах. Выступая в се
натской? комиссии по ассиг
нованиям, он заявил, что это 
позволит ежегодно экономить 
1 млрд, долларов, которые 
можно было бы использовать 
на внутренние нужды.

В настоящее время, как 
заявил сенатор, стоимость 
содержания американских 
вбйск в Юго-Восточной Азии 
составляет 2,73 млрд, дол
ларов в год.

этим административным цент
ром провинции Эритрея, по
требовали отставки нынешне
го правительства и проведения 
широких политических и со
циально-экономических преоб
разований. Требования военно
служащих и полиции Асмары 
содержатся в распространен
ном в городе специальном за
явлении. Среди них — безотла
гательное проведение земель
ной реформы, создание поли
тических партий, освобождение
всех политических 
иых, увеличение 
платы рабочим и

заключен- 
заработной 
жалования

военнослужащим, установление 
контроля над ценами, введе
ние бесплатного образования.

Экспроприация
банков

БУЭНОС-АЙРЕС, 28 марта. 
(ТАСС). Правительство Ар
гентины объявило об экспро
приации 7 банков, капитал ко
торых частично или полностью
принадлежал 
банкам.

В число экспроприирован
ных банков входит действую-

иностранным

щий в Аргентине филиал аме-
риканского 
нэшнл сити 
Йорк».

банка «Ферст 
банк оф Нью-

своей профессии говорит с 
той профессиональной гор
достью, которая приходит к 
человеку вместе со зрело
стью чувств, пониманием 
своего места в жизни, при
шедшего через годы к про
стой, известной истине: вся
кая работа хороша — только 
найди ты в ней искорку...

32965 рублей — столько 
денег сэкономила в прош
лом году Лида Шумкова за 
счет выпуска сверхплановой 
продукции. 2718 рублей, в 
том числе ее личная эконо
мия сырья, материалов. 
32965 рублей — только за 
один год Лида обеспечила 
себя заработной платой на 
двадцать пять лет вперед! А 
если иначе посчитать: рабо
та комсомолки позволит оп
латить труд всех работниц 
фабрики почти за месяц.

...Светлый, просторный 
цех, заваленный красными, 
синими, зелеными, в клеточ
ку, крапинку... штуками три-
котажного полотна. Здесь
очень чисто и нарядно от 
разноцветья красок. А вот 
тут, в уголке, закройный 
стол Лиды. Весь-то ее инст
румент — мелки и ножницы. 
Но в том и секрет: надо 
уметь ими пользоваться. У 
одной работницы к концу 
смены рядом гора тряпья 
вырастает, а вот у Шумко-

первом турнире молодых за
кройщиц, а уж после — вто
рым его призером, — гово
рит мастер смены Л. Н. Щи- 
пунова. — Что умеет — не 
таит. Многих девчонок вы
учила работать на этой са
мой машине.

Шумкова работает быст
ро, сосредоточенно. Лека
ло, шаблон, выкройка — и 
так и этак повернет. Вот уж 
правда: семь раз отмерит... 
Чик ножницами — выросла 
рядом стопа заготовок для 
будущего спортивного трико
тажного костюма. Каждый 
месяц работница экономит 
как минимум 140—160 ки
лограммов трикотажа. Вме
сто одной нормы она еже
сменно выполняет полторы. 
80—90 синих, черных, зеле
ных спортивных костюмов 
выходит из-под ее рук сверх 
плана каждый день. Пять 
миллионов изделий в год 
«выкладывает» на прилавки 
тысяч магазинов страны 
Нижнетагильская' трикотаж
ная фабрика. Вот и посчи
тайте, сколько приходится на 
долю Шумковой, если еже
дневно она раскраивает за
готовки для 250—260 из 
них.

...Сегодня лауреат област
ного «Смотра беоежливости», 
закройщица Нижнетагиль
ской трикотажной фабрики, 
комсомолка Лидия Шумкова 
дает продукцию в счет авгу
ста последнего года пятилет
ки. В день 50-летия со дня 
присвоения комсомолу имени 
Ленина Шумкова будет 
встречать свои трудовые но
ябрьские праздники — ок
тябрь 1975 года.

А. НИКОВ.
Н. Тагил.

В знак протеста
НЬЮ-ЙОРК, 28 марта. 

(ТАСС). Около тысячи сту
дентов университета штата 
Нью-Йорк заняли одно из ад
министративных зданий в знак 
протеста против сокращения 
ассигнований на нужды выс
шего образования.

Студенты требуют улучше
ния жилищных условий в сту
денческих общежитиях, отме
ны решения о сокращении шта
та преподавателей.

Террор
израильских

ИЗ ОБРАЩЕНИЯ УЧАСТНИКОВ ПЕРВОГО ОБЛА
СТНОГО СЛЕТА ОТЛИЧНИКОВ УЧЕБЫ КО ВСЕМ 
ШКОЛЬНИКАМ СВЕРДЛОВСКОЙ области.

«Дорогие наши сверстники!
Комсомольцы и пионеры! v
Нам с вами предстоит принять эстафету у старших 

поколений и продолжить дело строительства коммунизма.
Мы помним ленинский завет учиться коммунизму.

Ио коммунизм без знаний построить невозможно.
Сегодня, как никогда, важна нам воспитать в себе глу

бокую потребность в знаниях, стремление постоянно по
полнять и обновлять их. Выпускник школы должен усво
ить основы марксистско-ленинской теории, хорошо знать 
законы развития природы и общества. Каждый из нас 
всегда должен помнить: человек, вооруженный знаниями, 
непобедим!

Очень важно не просто получать знания, а уметь их 
сделать полезными для других, для общества. Мы убеж
дены в том, что нельзя оставаться в стороне от больших 
и малых дел своего класса, школы, города, страны.

Нам есть на кого равняться. В нашей области более 
200 тысяч учащихся учится на «четыре» и «пять», 500

МОСФИАЬМОВЦЫ - ГОСТИ СВЕРДЛОВСКА
Вчера в киноконцертном 

театре «Космос» состоялось 
торжественное открытие твор
ческого отчета «Мосфильма», 
посвященного 50-летию кино
студии.

Отчет будет продолжаться

еще три дня, в течение 
которых в крупнейших кино
театрах города состоятся 
премьеры фильмов; выпущен
ных «Мосфильмом»: «Ради 
жизни на земле» — вторая 
часть дилогии «Высокое зва-

ние»; кинокомедия «Неиспра
вимый лгун» с Георгием Ви
циным в главной роли; «С то
бой и без тебя» — режис
серский дебют Родиона Наха
петова. •

Не только интересные про-

смотры, но и не менее инте
ресные встречи ожидают 
свердловчан в эти дни. Ураль
ские зрители встретятся с ра
ботниками киностудии, на-
родным артистом СССР Евге-
нием Матвеевым, популярны-
ми киноактерами 
гаковей, Ларисой

Майей Бул- 
Лужиной.

Жанной Прохоренко и дру
гими.

школ и 15 тысяч классов имеют полную * успеваемость, 
5 тысяч пионерских отрядов носят звание правофланго
вых, 30 школьных комсомольских групп стали победите
лями областного смотра.

Будем же предъявлять высокие требования к учебе и 
поведению каждого пионера и школьника, бороться про-
тив равнодушного отношения к учебе и 
поручениям!

Сделаем более содержательной работу 
учпых обществ, кружков, клубов Пусть станут традици-

школьных на-

активизируются
РИМ, 28 марта. (ТАСС). 

В Италии не прекращаются 
неофашистские провокации. 
Около ста вооруженных же
лезными прутьями чернору
башечников ворвались в зда
ние римского лицея Вирджи- 
лио и избили лицеистку, ко
торая отказалась взять нео
фашистскую листовку. В тя
желом состоянии девушку до
ставили в больницу. Такое 
же нападение было соверше
но на студентов Римского 
технического института.

Эти акты террора неофа
шистов вызвали глубокое

властей
БЕЙРУТ, 28 марта. 

(ТАСС). Израильские окку
пационные власти усилива
ют кампанию террора про
тив арабского населения за
падного берега реки Иордан 
и сектора Газы.

По поступающим сюда со
общениям, в последние дни 
в городах Наблус и Дженин 
ведутся повальные обыски и 
облавы. Улицы патрулиру
ются усиленными нарядами 
солдат. Введен комендант
ский час.

Наступление

возмущение демократиче-
онными конкурсы и турниры смекалистых, дни науки и 
техники, олимпиады, праздники знаний!

Будем активнее выполнять задания промышленных 
предприятий, совхозов, колхозов, опытных станций, на
учно-исследовательских институтов!

Наш слет проходил накануне XVII съезда ВЛКСМ. 
Мы призываем встретить съезд комсомола отличной уче
бой, новыми успехами в общественных делах. Пусть всег
да нашим лозунгом будет: «Тебе, родная Партия, тебе, 
Советская Родина, наши отличные знания и трудовые 
подарки!»

Принято на первом областном слете отличников учебы 
28 марта 1974 года. Свердловск.

НОРМА-ДВЕ НОРМЫ
Ежегодно в зимнее время на 

полях колхозов и совхозов Та
лицкого района трудится от
ряд по вывозке органических 
удобрений из Талицкого ПМК-9. 
Сейчас, в мартовские дни, каж
дый из трактористов выполня
ет дневную норму вывозки 
удобрений на 200 процентов.

За первый весенний месяц 
бригадой должно быть вывезено 
25 тысяч органических удобре
ний, но только за первую пяти
дневку ими вывезено на поля 
колхоза «Большевик» 6350 тонн 
органики.

Хорошо работают тракторист* 
погрузчика С. Цепелез, брига
дир В. Трусов, трактористы 
М. Ятченко. М. Глебов. А. Коно
плин, В. Попов, Я. Кузнецов, 
А. Кузнецов.

За зимний период 1973 — 1974 
годов бригада уже побывала в 
совхозе «Буткинский», колхо
зах им. Чапаева, им. Куйбыше
ва, «Большевик». И всюду они 
оказали большую помощь сель
ским механизаторам.

А, МЕТЛ ЕВ.

ских сил Италии. Преподава
тели и учащиеся нескольких 
римских школ и лицеев, про
вели собрание, на котором 
потребовали принять реши
тельные меры против непре- 
кращающихся провокаций 
крайне правых сил.

Приговор
мадридского 
трибунала

МАДРИД, 28 марта. 
(ТАСС). К 17 годам тюрем
ного заключения пригово
рил мадридский «трибунал 
общественного порядка» ра
бочего Луиса Артече Орехо- 
на. Ему предъявлено обви
нение в принадлежности к 
«ассоциации борцов за сво
боду страны басков» (ЭТА), 
запрещенной организации, 
которая ведет борьбу про
тив франкистского режима, 
за демократические права 
баскского народа.

реакции
ВАШИНГТОН, 28 марта. 

(ТАСС). Более чем через 
год после прекращения аме
риканской агрессии во Вьет
наме реакционные круги 
США приступают к «сведе
нию старых счетов», готовя 
расправы над участниками 
антивоенного движения. 
Объектом новых гонений 
на «инакомыслящих» из
брана известная американ
ская киноактриса, активная 
участница движения против 
войны во Вьетнаме Джейн 
Фонда, которая и сейчас не 
прекращает своей деятель
ности.

Прогрессивная обществен
ность США выражает серь
езную озабоченность новой 
кампанией «охоты за ведь
мами». расценивая травлю 
Джейн Фонды как очеред
ное наступление реакции на 
демократические права аме
риканцев.

ло полюса
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КАК НАЙТИ 
СУДЬБУ

Десять лет Люда Кузьмин
ская была ученицей в школе и 
еще несколько месяцев — уче
ницей продавца в магазине — 
и вот, казалось бы, самостоя
тельная работа, самостоятель
ная жизнь начинается, но... В 
восемнадцать лет не удовлетво
ряет простота выбора своего 
места в жизни, хочется чего-то 
необыкновенного, тревожного 
и во"ччющего.

И Люда собирает чемодан, 
ппощается с родителями и 
доузьями — и отправляется в 
дальний путь, в большой город 
Новокузнецк.

И там. за тысячу километ
ров поняла Люда, что нет ей 
жизни без Севепного Упала, су
ровая красота которого навеки 
привязывает к себе людей, нет 
ей жизни без своей работы 
продавца, работы, которую она 
успела полюбить

Не сразу поняла. Не сразу 
приняла решение вернуться. Но 
реп’ив — уже не отступила.

И вернулась в родной свой 
поселок Полуночное, раскинув

! Общежитие—твой дом

Читатель продолжает разговор

К ВОПРОСУ
О МЕТОДАХ

Уважаемая редакция!
Напечатанная 15 декабря 1973 года статья социолога 

Б. Павлова «Всем сестрам — по серьгам. Правильно ли?» не 
могла не вызвать отклик у нас, живущих в рабочих общежи
тиях. Мы — люди возраста уже не юношеского (одному из 
нас—27, а другому—31 год), н поэтому нам особенно понятна 
ценность эксперимента, предлагаемого Б. Павловым. Поэтому 
мы с удовольствием принимаем участие в обсуждении этого 
важного вопроса.

ДЛЯ ЧЕГО НУЖНА
Первый областной 
слет отличников учебы

Этот разговор состоялся с 
делегатами I областного сле
та отличников учебы, со 
старшеклассниками, пионе
рами. Ребята говорили о 
многом: об учебе, о путях 
повышения успеваемости в 
классе, о том, как знания, по
лученные в школе, помогают 
иметь более ясное представ
ление о мире... И, конечно 
же, они рассказали о себе.

В беседе приняли участие 
педагоги, рабочие, журналис
ты редакций газет, журна
лов, радио, телевидения.

Первый вопрос журналис
тов к ребятам был таким: 
как ты стал отличником — 
по инерции, по желанию ро
дителей или по сознательно
му убеждению? (Замечу 
сразу, ответов было очень 
много, и потому выбирали 
мы самые интересные).

Андрей Волков. 7 класс, 
школа № 29 Первоураль
ска:

— В первом классе учил
ся на «пятерки» по настоя
нию родителей. Когда всту
пил в пионеры, для меня по
терять честь отличника было 
стыдно, стыдно перед товари
щами. Они скажут: какой же 
ты отличник, если один день 
выучишь урок, а на другой 
забудешь. Ведь знания — 
это как кирпичики в стене. 
Чем плотнее, надежнее уло
жены эти кирпичики, тем 
крепче стена знаний. И воз
двигать эту «стену» нужно 
каждый день, каждый новый 
урок.

Мы учимся для того, что
бы быть полезными общест
ву, Родине, чтобы вырасти 
высокообразованными, куль
турными людьми. А для это
го мы должны учиться в 
школе без лени, без срывов.

Ирина Шишкина, 9 класс, 
школа № 11 Свердловска:

— Наверное, все родите
ли считают своего ребенка 
самым-самым хорошим. Мои 
родители не исключение. ' Им 
всегда казалось, что я луч
ше всех. В начальных клас
сах это убеждение переда
лось и мне. Я старалась как- 
то выделиться среди ребят. 
И выделилась — стала от
личницей. Только в старших 
классах вдруг поняла, что 
учусь-то я не для родителей, 
а для себя, для того, чтобы 
много знать и уметь, чтобы 
быть подготовленной к жиз
ни.

Итак, современный отлич
ник — это человек, который 
учится не только ради «пя
терки». Современный отлич
ник — это человек, убеж
денный в том, что знания 
его пригодятся впоследствии, 
что эти знания можно будет 
применить на практике. Но 
есть еще и такие ребята, ко
торые считают, что учиться 
в школе на «отлично» не 
обязательно — история, мол, 
знает видных ученых, кото
рые в школе отнюдь не бли
стали знаниями. Тогда как? 
«Пятерки» ли по всем пред- 

шийся в замшелых лесах, у 
подножья сверкающих гор. 
Пришла к директору магазина 
№ 1 Наталье Ивановне Жу
равлевой:

— Хочу снова работать у 
вас...

Наталья Ивановна — ее пер
вый учитель, двадцать лет про
работала она на одном месте... 
И нет для нее лучше профес
сии, чем работа продавца. Су
мела, видно, Журавлева за
глянуть в девичью душу. Как 
мать, как старший друг, помог
ла Люде в те первые дни По
могала и потом, когда Люда 
стала уже опытным продав
цом, а затем и заведующей 
гастрономическим отделением

Когда, как пришло к Люде 
чувство ответственности 'за 
свое дело на земле? Может 
быть, в те ночи, когда в дале
ком сибирском городе взвеши
вала она на весах свою даль
нейшую судьбу? Может быть, 
в те часы, когда говорила с 
Натальей Ивановной о работе, 
о смысле жизни? Или в те дни,

«ПЯТЕРКА»
метам здесь главное или же 
только по одному, любимому?

Алексей Черноус, 10 
класс, школа № 87 Нижне
го Тагила:

— Сейчас многие пред
меты взаимосвязаны. И для 
того, чтобы быть хорошим 
специалистом, недостаточно 
знаний по одному узкому 
предмету. Современный спе
циалист — это человек все
сторонне развитый, компе
тентный во многих вопросах 
науки, техники, культуры и 
искусства.

И еще... сейчас для того, 
чтобы поступить в институт, 
кроме всего прочего, нужен 
«аттестационный балл». И 
поэтому, если даже какой-то 
предмет не очень нравится, 
все равно приходится учить 
его на «пятерку».

Любовь Зеленюк, 9 класс, 
школа № 7 Верхней Туры:

— Я хочу стать врачом. 
Поступить в медицинский 
институт. По всем предме
там у меня «пятерки», а вот 
по физкультуре нет. И вооб
ще, я не очень любила уро
ки физкультуры. А потом 
подумала, какой же из меня 
выйдет врач, если я сама 
буду слабая? Подтянулась, 
стала ходить в секцию, сей
час и по физкультуре у ме
ня стоит «пятерка».

Выбрать свою дорогу в 
жизни... Этот вопрос волнует 
многих сегодняшних старше
классников. Касается он и 
отличников. Конечно, многие 
из них собираются после 
окончания школы поступить 
в институт, продолжить об
разование. Ну, а если вдруг 
не поступят в вуз, если не 
пройдут по конкурсу?

Галина Карпова, 10 класс, 
Ницинская средняя школа 
Слободотуринского района:

— Я учусь в сельской 
школе. Хочу поступать в 
сельскохозяйственный инсти
тут. Если не поступлю или 
не пройду по конкурсу — 
не огорчусь. Останусь на се
ле. МНе горько было видеть, 
как прошлогодние наши вы
пускники рвались в город, 
хоть как-нибудь, но уехать 
в город. А ведь многие из 
них могли быть хорошими 
сельскими специалистами, 
помочь родному колхозу.

Евгений Рогожников, рас
точник Уралмашзавода, де
легат X Всемирного фести
валя молодежи и студентов:

— Когда я закончил шко
лу, то мечтал поступить в 
политехнический институт. 
Вышло так, что не прошел 
по конкурсу. Мои друзья ра
ботали на заводе. Я закончил 
профтехучилище, обучился 
специальности токаря и тоже 
пришел на завод.

После армии, уже работая 
на Уралмаше, осуществил 
свою мечту, поступил в 
Уральский политехнический 
институт на планово-экономи
ческий факультет.

Учеба в институте помо

когда впервые избрали Люду 
депутатом городского Совета, 
и почувствовала она, как 
это почетно и трудно — быть 
избранником народа?

За четыре года, с тех пор 
как вернулась Люда из Ново
кузнецка, так много событий 
произошло в ее короткой жи
зни, событий, которые застав
ляли думать, осмысливать про
исшедшее, что ее отношение к 
окружающим изменилось, как 
изменилось отношение к себе. 
Люда всегда была добросо
вестным человеком; теперь к 
этому добавилось чувство осо
бой ответственности.

Осознала она, что человек 
на своем, казалось бы, ма
леньком, незаметном месте 
может и должен работать в 
полную меру сил, и главное— 
для счастья, для удовлетво
ренности. Это понимание того, 
что твой труд нужен людям, 
что ты приносишь людям ра
дость и улыбки.

...Рекомендацию для вступ
ления кандидатом в члены

гает мне в работе, а работа 
на производстве помогает мне 
в учебе. Потому что лучше 
работать, зная теорию дела, 
и гораздо легче учиться, зная 
науку на практике.

Борис Исаевич Лифшиц, 
кандидат наук, заместитель 
декана филологического фа
культета Свердловского пед
института:

— Несколько лет я рабо
таю в приемной комиссии 
пединститута. И вот иногда 
получается так: завтра начи
наются экзамены, а в при
емную вбегает толпа дево
чек: «Давайте документы, 
в лесотехнический будем по
ступать, там конкурс мень
ше». Потом врывается другая 
толпа: «Мы из СИНХа, гово
рят, у вас конкурс меньше».

И надо сказать, что среди 
этих девочек есть и отлични
цы. Испугались конкурса, 
мечутся, но цель перед ни
ми — в институт поступить, 
и уже неважно, в какой, не
важно, нравится тебе про
фессия или нет.

В наше время поступить в 
институт было гораздо про
ще. Тот, кто заканчивал 10 
классов, должен был идти 
в вуз, а не хочешь поступать 
в институт, можешь с вось
мого класса идти на произ
водство.

Сейчас положение измени
лось. Всеобщее среднее об
разование — одно из знаме
нательных явлений времени. 
Требование времени.

Но с вводом всеобщего 
среднего образования увели
чился поток желающих по
ступить в институты. По
явились конкурсы, труднее 
стали приемные экзамены...

Поэтому вам заранее уже 
нужно взять правильный 
ориентир. Ориентир на рабо
чую профессию. Некоторые 
ученики думают: «Зачем мне 
хорошо учиться, если все 
равно поступлю в институт». 
Но давайте бросим взгляд 
на современное производст
во. Научно-технический про
гресс предъявляет все более 
повышенные требования к 
рабочему. Сегодня уже для 
многих рабочих специально
стей нужны знания физики, 
математики, черчения. Зна
ния, полученные вами в 
школе, не помешают вам на 
производстве, а только по
могут лучше освоить ту или 
иную профессию.

А в институт... Если вы 
нашли свое призвание, если 
убеждены, что правильно 
выбрали путь, вы обязатель
но поступите...

На снимке Л. БАРАНОВА: 
свердловские школьники —• 
участники первого областного 
слета отличников учебы (сле
ва направо) Игорь Нииолаев, 
ученик 10 класса школы № 68, 
Татьяна Суворова, 10 Класе 
школы № 88, Елена Сергиенко, 
ученица 9 класса школы № 88, 
девятиклассник школы № 68 
Андрей Королев, ученица 10 
класса школы № 88 Елена Ли
сицына, восьмиклассник шко
лы Ht 10 Сергей Водопьяное.

КПСС дала ей коммунистка 
Наталья Ивановна Журавле
ва. День, когда Люду приняли 
кандидатом в члены партии, 
был итогом ее размышлении о 
жизни, был свидетельством 
того, что люди увидели в ма
ленькой девчушке сильного че
ловека, настоящего человека.

«Наш коллектив носит зва
ние коллектива коммунистиче- 
ческого труда, получил его од
ним из первых в орсе, — рас
сказывает Люда Кузьмин
ская. — И это звание очень 
четко определяет отношения 
между продавцами, отноше
ние к работе. Ко многому обя
зывает. Работают у нас, в ос
новном, .женщины, у каждой 
свой характер, свои заботы и 
трудности. Но все стараются 
трудиться так, чтобы покупа
тели были довольны. Вежливо, 
приветливо»...

Так она и сама работает: 
внимательно и аккуратно, с 
улыбкой — и покупатели зовут 
ее просто по имени. Здесь, в 
маленьком поселке, все знают 
друг друга — и нужно рабо
тать каждый день так, чтобы 
все были довольны, чтобы • ее 
не в чем было упрекнуть. И 
она старается...

' А опыт, который передава
ла ей когда-то Журавлева, те
перь уже Люда Кузьминская 
передает молодым девчатам, 
которые недавно встали за 
прилавок. И учит молодежь 
любить свою профессию.

Люда чувствует, что одного 
опыта маловато, нужны зна
ния. И она поступает учиться 
в Свердловский техникум со
ветской торговли. Учеба помо
гает ей повышать свое мастер
ство, овладевать «секретами»

Статья с предложением 
конкретных путей улучшения 
условий жизни в общежитиях 
нашла горячий отклик у нас. 
Теперь, когда стало ясно от
ношение к эксперименту, 
предлагаемому Б. Павловым, 
проживающих в общежитиях, 
все же хотелось бы узнать 
мнение другой стороны — лю
дей, от которых зависит в ко
нечном итоге проведение в 
жизнь этого эксперимента.

В процессе научно-техниче
ской революции происходит 
повышение роли личности. Да
же в повседневной жизни, на 
обращаясь к работам наших 
уважаемых ученых, можно за
метить, как неуклонно растут 
жизненные потребности наро
да. В связи с этим отрадно 
слышать, что и о нас — людях, 
в силу некоторых объективных 
и субъективных обстоятельств 
вынужденных жить в общежи
тиях, начали писать и гово
рить. Справедливость замеча
ний социолога Б. Павлова и 
некоторых других авторов, вы
ступивших в вашей газете, не 
вызывает сомнений. Нам хо
телось бы коснуться другой 
стороны. Это прежде всего во
прос о том, что руководители 
бытовых служб предприятий и 
организаций порой не пони
мают или отказываются пони
мать, что со временем стано
вятся плохими не только са
мые хорошие бытовые усло
вия, но и моральные мерки, 
пользуясь которыми эти муд
рые дяди и тети составляют 
правила внутреннего распо
рядка общежитий. Так, напри
мер, многие из живущих в об
щежитиях УЗТМ наверняка не 
забыли, как летом 1973 года 
сюда не пускали гостей. Такое 
решение руководители быто
вых отделов этого предприя
тия мотивировали участивши
мися случаями хулиганства. 
Конечно, с хулиганством бо
роться нужно. Но такой метод 
запрета тем более не приме
ним к молодым людям, у мно
гих из которых среднее или 
даже высшее образование.

Общение молодого челове
ка с девушкой или товарищем 
по учебе или работе становит
ся у нас проблемой и во время 
эпидемий гриппа. В этот пе
риод в общежитиях вывеши
ваются плакаты такого содер
жания: «Вход в общежитие 
родным и знакомым строго за
прещен!»

Такой запрет, казалось бы, 
имеет благое намерение. Но 
с другой стороны, где гаран
тия того, что от массовой бо
лезни можно уберечься че
тырьмя стенами общежития и 
не заразиться на работе, при 
проезде на транспорте и в 
других общественных местах? 
Нет надобности слишком дол
го доказывать, какой вред на
носит вот такое, мягко ска
жем, непродуманное отноше
ние руководства к живущим в 
общежитиях.

Спрашивается, почему же к 
нам применяются меры, кото
рые безнадежно устарели в 
моральном отношении? Вот та
кое отношение к жильцам и 
служит причиной не только 
плохого самочувствия, но и 
нанесения душевной травмы. 
Особо хотелось бы остано
виться на той части жильцов 
общежитий, которая приез
жает в крупный город, чтобы 
учиться. Эта категория так на
зываемых рабочих-студентов, 
которая составляет значитель
ную часть живущих в обще

своей профессии. Профессии, 
которую она теперь ни за что 
не променяет ни на какую дру
гую. Потому что в этой работе 
она нашла свое призвание.

Не случайно депутат город
ского Совета Люда Кузьмин
ская ведет большую работу в 
постоянно действующей ко
миссии горисполкома по тор
говле. Комиссия деятельная, 
профиль работы знакомый — 
сама учится, опыта набирает
ся — и других учит...

Люда как депутат горсовета 
шефствует над работой по
селкового Совета. Веселая, 
неунывающая молодая жен
щина — душа поселковых ве
черов отдыха, «огоньков», ко
торые она проводит вместе с 
комсомольцами орса. Она и 
стихи читает, и песни поет. 
Там, где Люда, там и ат
тракционы, и игры, и танцы... 
Там — веселье!

Потому что любое поруче
ние, которое она выполняет,— 
она делает с душой, с полной 
самоотдачей. И не представ
ляет себе, как бы могла жить 
иначе.

Во всяком случае, - можно 
сказать, что 2700 комсомоль
цев Ивделя на XVII съезде 
ВЛКСМ будет представлять 
человек со сложившимся ха
рактером и мировоззрением, 
человек, который ясно видит 
свою дальнейшую судьбу и 
задачи всей комсомолии са
мой северной окраины Сверд
ловской области.

Т. СУХОВА, 
сотрудник городской 

газеты. 
Снимок А. ИСАЯ.

Ив де ль.

житиях и имеет тенденцию 
интенсивного роста. На пред
приятии эти люди используют
ся зачастую на разного рода 
подсобных работах, не тре
бующих слишком большой от
дачи физических сил и выпол
няющихся только в дневное 
время. В связи с этим адми
нистрация цехов предприятий 
с опаской смотрит на таких 
работников, когда заходит 
речь о предоставлении им ме
ста в общежитии.

Нам кажется, что настала 
пора подумать и о рабочих- 
студентах. Конечно, уже мно
го сделано и делается для 
улучшения условий совмеще
ния работы и учебы. Но хоте
лось бы, чтобы каждое кон
кретное предприятие внесло 
свою лепту для того, чтобы 
такие люди могли спокойно 
работать и учиться, не боясь 
того, что уход с предприятия, 
на котором они проработали 
длительное время, повлечет 
за собой лишение права жить 
в общежитии этого предприя
тия.

Мь! считаем, что настала по
ра подумать и над тем, как 
сократить сроки проживания 
в общежитиях. Среди живу
щих в общежитиях можно на
брать огромную армию же
лающих участвовать в строи
тельстве культурно-бытовых 
объектов, если гарантировать 
при этом получение через оп
ределенное время своей квар
тиры. Корректировку связи 
между живущими в общежи
тиях и различными организа
циями типа «самстрой», на наш 
взгляд, должны производить 
советы самоуправления, пред
лагаемые тем же Б. Павловым 
в ранее написанных им стать
ях. Кстати, хотелось бы уз
нать, какими полномочиями 
наши ученые предполагают 
наделить эти «советы»? В на
стоящее время прообразом 
таких «советов» являются 
культбытсоветы. Но они еще 
очень слабы, В связи с этим 
еще приходится сталкиваться 
с весьма прозаическими фак
тами. Так, например, в нашем 
общежитии вот уже больше 
двух месяцев ведется ремонт, 
которому не видно конца. 
Жильцы здесь живут в крайне 
стесненных обстоятельствах. 
Под жилье используются раз
ного рода «бытовки», хотя 
для этих целей они не подго
товлены. Некоторым отказы
вают даже и в этом, хотя в об
щежитии они прописаны. Так, 
одному из авторов этого пись
ма ничего не оставалось де
лать, как неоднократно ноче
вать по месту работы. Период 
ремонта совпал с зимней сес
сией, и некоторые не могли 
успешно сдать ее. Нарушение 
типовых норм и уменьшение 
жилплощади для каждого про
живающего, большая скучен
ность не позволяют и как сле
дует отдохнуть перед рабо
той.

В заключение хотелось бы 
отметить, что люди, руководя
щие общежитиями, нередко 
оказываются далекими от 
нужд и проблем рабочих об
щежитий. Надо полагать, что 
с введением самоуправления 
на эти посты будут назначаться 
люди, сами живущие в обще
житиях и которым не чужды 
заботы их товарищей.

П. КУЗНЕЦОВ, 
В. БАЛАКИН, 

жильцы общежития № 5
Уралмашзавода.

АДЕЖДА Матвеев-
** на? — переспросил 

Слава Никифоров, молодой 
коммунист, которому недав
но было дано партийное по
ручение помогать в работе 
комсомольскому бюро. — 
Замечательный она человек, 
беспокойный, до всего ей 
есть дело. А потому и ува
жают ее все, особенно мо
лодежь. Можете к любому 
в цехе обратиться, каждый 
скажет то же самое. А уж 
лучше поговорите с ней. 
Судьба у нее интересная. 
Надежда Матвеевна на на
шем заводе бригадиром пер

ТОЙ ПЕРВОЙ
ВОЕННОЙ ВЕСНОЙ

вой комсомольско-молодеж
ной фронтовой бригады была, 
а теперь начальник участка. 
Да вот и она...

В тесную конторку началь
ника участка фасонных рем
ней и ширпотреба десятого 
цеха вошла сама хозяйка. 
В каждом ее движении чув
ствовалась неиссякаемая 
энергия. Добрые светлые гла
за смотрели бесхитростно и 
открыто, располагая собесед
ника к разговору. И ,все-таки 
он начался как-то неуверен
но. Видно, не так-то просто 
вспоминать то, что давным- 
давно захоронено в памяти.

ПОЧТИ год шла война.
Немцы остервенело 

рвались к Волге. О крово
пролитных боях в глубоком 
тылу знали не только из 
сводок Совинформбюро: все 
больше приходило похоро
нок, черное горе являлось в 
семьи.

А на дворе сиреневым дур
маном, белой яблоневой ки
пенью плескалась весна. Пер
вая военная весна.

В один из майских дней по
рог отдела кадров Свердлов
ского завода резиновых тех
нических изделий перешагну
ла шестнадцатилетняя де
вушка Надя Пролубщи- 
кова.

— По какому такому слу
чаю пожаловали? — осведо
мился начальник отдела кад
ров, седой, сгорбленный ста
ричок.

— Работать пришла, дела 
настоящего хочу.

— А раньше где доводи
лось силенки прикладывать?

— Кондитером была. в 
столовой.

— Разве не понравилось? 
Ведь у нас производство не 
из легких, это тебе не пироги 
печь.

— Там труднее, — девуш
ка махнула рукой на запад.

— Ну, ну... Тогда пиши 
заявление.

Так Надя попала в цех 
ученицей клейщицы. Учеба 
в то время была недолгая: 
опытная работница раз-дру
гой докажет новичку, как на
до б заданием управляться, 
и все. Становись на рабочее 
место да от взрослых не от
ставай. Сноровку Надя при
родную имела и потому на
вык в работе быстро приоб
рела. Через недельку ее уж 
и трудно было отличить от 
опытной клейщицы. И до 
чего же задорной была. Ви
дит — подруги приуныли, 
подбодрит веселым словцом 
да шуткой прибауткой. На
строение у девчат поднимает
ся, и для общего дела поль
за — работа спорится. Запри
метили активисты из завод
ского комитета комсомола, 
что тянется к Наде моло
дежь, и рекомендовали из
брать ее комсоргом цеха. А 
ребятам и девчатам только 
того и надо, давно они Надю 
вожаком своим признали.

Не просто было вести ком
сомольскую работу в труд
ное военное время. По две
надцать часов в цехе, две-три 
нормы давали в смену. С ног 
валились от усталости — 
разве тут до прогулок за го
род или до самодеятельно
сти? Но молодость брала 
свое. И было все: и лыжные 
вылазки, и концерты.

Комсомольские собрания 
проводили обычно прямо в 
цехе, в короткие перерывы. 
И пожилые интересовались, 
как молодежь обсуждает те
кущие дела, так что собрания 
были почти всегда откры
тыми.

Страстно и горячо высту
пала Надя, призывала дев
чат работать, не жалея сил, 
чтобы фронт получил как 
можно больше продукции. И 
не только призывала — са
ма шла впереди, трудилась 
поистине героически, пони
мая, что личный пример — 
самая лучшая агитация. В со
рок третьем стала стаханов
кой.

В ОБЕДЕННЫЙ пере
рыв Надя на минутку 

заглянула в комитет комсо
мола.

— А, Надя, проходи, про
ходи, тебя-то мне и надо, 
присаживайся, — сказала 
секретарь комитета Настя 
Косова, — начальник цеха 
ничего еще тебе не гово
рил?

— Нет.
— Видно, не успел. Тебя 

выдвинули делегатом на 
слет стахановцев в Яро
славль,- поедешь послезавт
ра, так что собирайся.

— Ой, я ведь еще нигде- 
нигде не была, никуда не ез
дила, как же так?

— Да не бойся, ведь с за 

вода восемь человек отправ
ляются на слет. Будешь пред
ставлять заводскую комсо
мольскую организацию. А 
это, сама понимаешь, боль
шая честь.

На всю жизнь запомнилась 
Надежде та поездка. Теп
лый, радушный прием. Ми 
нистр вручил ей Почетную 
грамоту за ударный труд. 
Навсегда врезались в па
мять его слова: «Мы верим, 
что придет радостный час 
победы. Но чтобы его при
близить, каждый из нас дол
жен вдвое, втрое напрячь 
свои силы. Сейчас на многих 

предприятиях создаются 
фронтовые ударные брига
ды. Возглавьте их и будьте 
в труде, как в бою».

Одолеть врага... Это сей
час главное для всех и для 
нее, Нади. Надо объединить
ся в бригады, чтобы отвечать 
не только за себя, за свою 
работу, но и за товарища. 
Пока шел слет, мысль эта не 
давала ей покоя. И как толь
ко вернулась на родной за
вод, сразу же пошла к на
чальнику цеха и предложила

на участке клейки создать 
Комсомольске - молодежную 
фронтовую бригаду.

— Дело говоришь, доч
ка, — одобрил начальник це
ха, — вот ты и возглавишь 
эту бригаду, надо только об
думать все как следует, об
говорить в партийном коми
тете завода.

Партком одобрил инициа
тиву комсорга, и фронтовая 
бригада была создана. В нее 
вошли восемь девчат, все 
комсомолки. Политруком в 
бригаду был назначен ком
мунист Семен Исаевич Стар
шинов.

РИГАДА выполняла
S9 важные заказы для 

Уралмаша — оклеивала тан
ковые аккумуляторы. Как-то 
раз девчата получили допол
нительный заказ.

— Ну, елки лесные, при
дется нам, девчата, сегодня 
дольше, чем обычно, задер
жаться на работе, заказ важ
ный и срочный, — сказал 
перед началом смены Семен 
Исаевич, — выдержим, а?

Это значило, что работать 
придется не двенадцать ча
сов, а может быть, все во
семнадцать.

— Справимся, — завери
ла политрука Надя от име
ни бригады.

И работа закипела. За 
ловкими и быстрыми движе
ниями рук клейщиц вряд ли 
можно было уследить. Семен 
Исаевич подбадривал девчат, 
сам работал вместе с ними. 
Далеко за полночь был ок
леен последний аккумуля
тор. Устали так, что даже 
не пошли домой, а устрои
лись отдыхать прямо в це
хе. И тут Семена Исаевича 
ВДРУГ, подозвал мастер. Ока
зывается, пришли вагоны с 
углем, участку клейки вы
делили один для разгрузки. 
Незанятых рабочих, кроме 
комсомольско - молодежной 
бригады, не было.

— Жаль мне вас, девча
та, но что поделаешь, елки 
лесные, надо идти разгру
жать вагон, — говорил Се
мен Исаевич, тормоша за
снувших работниц.

— Раз надо, значит на
до, — отвечали, хотя перед 
глазами у каждой и так рас
ходились разноцветные кру
ги...

Забрезжил рассвет, когда 
рядом с вагоном выросла 
гора угля. С завода девчата 
вышли, шатаясь от устало
сти. Они работали без отды
ха целые сутки.

Это был не единственный 
случай, когда девчата из 
комсомольско - молодежной 
фронтовой бригады прояви
ли настоящий трудовой ге
роизм, пошли на самопо
жертвование. Разве могли 
бы выдержать такое испы
тание слабые духом?

С первого дня создания 
бригада включилась во Все
союзное соревнование фрон
товых бригад. По итогам ра
боты за первый квартал 
1944 года она завоевала од
но из первых мест. Бригада 
стала известна во всей стра
не, ей было присвоено зва
ние имени Первого Украин
ского фронта.

По этому случаю в цехе 
состоялся митинг.

— Почетное звание, при
своенное бригаде, обязывает 
нас трудиться еще лучше,— 
говорила Надя, выступая пе
ред рабочими, — мы будем 
добиваться новых трудовых

Экспедиция 
«Память»

побед, так же, как бойцы 
Первого Украинского фрон
та, одерживающие победы 
над ненавистным врагом. В 
труде мы будем следовать их 
боевому примеру.

Выступление бригадира 
прозвучало, как клятва всего 
коллектива. И девчата сдер
жали ее: фронтовая бригада 
шла всегда впереди. В 1945 
году. Надя была избрана де
легатом Всесоюзного сове
щания фронтовых бригад, 
которое состоялось в Москве.

К этому времени на заводе 
работало около 80 фронто
вых бригад.

ВРЕМЯ, ВРЕМЯ... Есть 
ли у тебя крылья? А 

если нет, то почему ты ле
тишь так быстро? Вот и На
дежда Матвеевна Степанова 
не заметила, как промелькну
ли послевоенные годы в за
ботах и хлопотах. Только лу
чики морщинок разбежались 
от добрых глаз, да в послуж
ном списке прибавились на
грады и грамоты за безу
пречный долголетний труд.

Тридцать вторую весну 
встречает Надежда Матвеев
на на заводе. Время сейчас 
мирное, и продукцию уча
сток, которым руководит 
коммунист Степанова, выпу
скает что ни на есть мирную: 
фасонные ремни, гофриро
ванные пластины для кровли 
зданий и обыкновенные ра 
бочке рукавицы, без которых 
не обойтись на производстве.

Не изменилось только од
но: не может Надежда Мат
веевна и сейчас оставаться в 
стороне от молодежи, от 
комсомольских дел. Она член 
совета ветеранов комсомола 
при заводском комитете 
ВЛКСМ. Часю выступает пе
ред молодежью, рассказыва
ет юношам и девушкам о да
леких днях своей боевой юно
сти, учит их всегда быть го
товыми к подвигу.

Но главным, как и всегда, 
остается производство. Уча
сток у H. М. Степановой не 
из легких. Еще не идеальны 
условия труда, да и план на
пряженный. Требуется нема
лый опыт, организаторский 
талант, чтобы коллектив ус
пешно справлялся с произ
водственными заданиями.

— Участок Степановой, — 
рассказывает председатель 
цехкома Нэля Николаевна 
Исламова, — в числе лучших 
в цехе. Во многом это зави
сит от того, что Надежда 
Матвеевна умеет ладить с 
людьми. К ее мнению при 
слушиваются и молодые, и 
опытные работницы.

— На многих участках 
производства трудилась На
дежда Матвеевна, — всту
пил в разговор начальник 
цеха Петр Сергеевич Дят
лов, — и везде относилась 
к работе добросовестно, про
являла организаторские спо
собности.

Два одинаковых мнения 
разных людей. Да хоть весь 
завод опроси! Все, кто знает 
H. М. Степанову, скажет то 
же самое и нисколько не по
грешит против совести.

...Тридцать вторая завод
ская весна идет для Надежды 
Матвеевны. Много было доб
рого сделано за эти годы. Ча
сто она встречается со свои
ми подругами юности. Их на 
заводе осталось только 
двое — Нина Карымова да 
Маша Шулепова. Остальные 
на пенсии. И как только под
руги разговорятся, непремен 
но вспомнят о первой комсо
мольско-молодежной фронто
вой бригаде, спаянной труд
ностями военного времени и 
верной девичьей дружбой.

В. КУЗНЕЦОВ.
На снимке: первая комсо 

мольско-молодежная фрои 
товая бригада Свердловского 
завода РТИ. В центре — по- ' 
литрук бригады Семея Исае 
вич Старшинов, рядом « ним, 
справа — бригадир Надя 
Пролубщикова.

Снимок 1943 года.
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военнослужащие Национальной народной армии ГДР демонстрируют осе воль- 
Успехи в боевой и политической подготовке. Вместе с товарищами по оружию в Совет* 

и ДРУГИХ братских странах солдаты ННА всегда готовы к защите социализма и мира на земле.
..■ÜJL5 н и м н е: торжественный и радостный момент в жизни. Они окончили Высшую офи
церскую школу Народного флота ГДР в Штральзунде.

I Снимок АДН—ТАСС.

Чили: время тревог

СОПРОТИВЛЕНИЕ 
НЕ СЛОМЛЕНО

В Чили недавно побывала 
делегация преподавателей, 
священников, юристов и 
профсоюзных деятелей из 
Чикаго. Один из них, пре
зидент Чикагского отделения 
Объединенного профсоюза 
рабочих электро-, радио- и 
машиностроительной про
мышленности, Эрнест де 
Майо выступил на днях в 
Нью-Йорке на митинге со
лидарности с чилийскими 
демократами с рассказом о 
том, что ему довелось уви
деть в этой стране. Вот часть 
его рассказа:

— Когда мы прилетели 
вечером в Сантьяго, город 
выглядел вымершим. Из-за 
комендантского часа люди 
предпочитают не рисковать 
жизнью и отсиживаются до
ма. Всюду, куда ни пой
дешь, — солдаты с автома
тами: в холлах гостиниц, в 
учреждениях, даже в шко
лах.

Меня особенно интересо
вало, что произошло в Чили 
с профсоюзами. Они постав
лены вне закона, распуще
ны. Профсоюзные фонды за

ЕЩЕ за несколько ме
сяцев до того, как ад

вокат Джеймс Томсон, «Боль
шой Джим», как называют 
его в городе, начал рассле
дование, многие жители Чи
каго обратили внимание на 
повышенную «опеку» поли
цией пресловутых «клубов 
разврата». Каждый вечер в 
них собирались проститутки, 
гангстеры и всякого рода 
«темные личности». Однако 
полиция не только не заме
чала подобного рода сборищ, 
но и всячески охраняла их от 
постороннего взгляда. Позже 
оказалось, что полиция со
стояла в пайщиках этих 
«клубов».

Вскоре разразился скан
дал. «Большой Джим», не
смотря на угрозы, тщательно 
провел расследование. Под 
следствием оказалось 37 по
лицейских. 23 из них были 

морожены. Взносы собира
ются тайно. Обнаружат — 
обвинение в измене, карае
мое смертной казнью. Не
легко поддерживать проф
союз...

Впрочем, казнят и без 
предлога. На одном пред
приятии отобрали одинна
дцать рабочих, отобрали 
произвольно: вот ты, и ты, и 
ты — и расстреляли. Ни за 
что, в порядке урока, в на
зидание, чтобы другие имели 
в виду.

Каждый рабочий в Чили 
считается сейчас «времен
ным*. Его можно в любой 
момент уволить без объяс
нения причин, а другой ра
боты ему нигде уже не по
лучить. Любой предпринима
тель, прежде чем нанять но
вого рабочего, обязан сооб
щить данные о нем в мини
стерство юстиции, которое 
проверяет по своему досье 
его благонадежность и дает 
разрешение. Нет его — че
ловек обречен на голодную 
смерть. Таков еще один, на 
первый взгляд, неприметный

Ну и нравы! 

ЕСТЬ
приговорены к различным 
срокам лишения свободы. 
Удалось установить также, 
что в «деле» замешан сам 
полицейский комиссар Чика
го Джеймс Конлик.

Большое расследование 
проделали репортеры мест
ной газеты «Трибюн». Они 
установили несколько зага
дочных преступлений послед
них лет. В частности, было 
доказано, что шесть неопоз
нанных трупов, найденных не 
так давно в городской кана
лизации,—дело рук вовсе не 
группы гангстеров, а поли
ции. Как пишет ^газета, мо-

способ расправы хунты с 
неугодными ей людьми.

Пожалуй, самыми напу
ганными выглядят сейчас в 
стране христианские демо
краты. Они были в оппози
ции к правительству Сальва
дора Альенде и рассчитыва
ли, что военные «приподне- 
сут им власть на блюдечке*. 
Этого не произошло и не 
произойдет. И они оказались 
в одиночестве: им не дове
ряют ни хунта, ни рабочие. 
Они даже закрыли добро
вольно свою газету «Прен- 
с^». Их лидер Эдуардо Фрей 
чувствует себя неважно: 
хунта схватила и замучила 
до смерти его племянника, 
работавшего инженером.

Чилийцы любят жизнь и 
ненавидят смерть, как каж
дый из нас. Но они не боят
ся смерти. Путчисты вос
становили фасад президент
ского дворца «Ла Монеда», 
устранили внешние повреж
дения, причиненные зданию 
во время обстрела. Но из ре
сторана на верхнем этаже 
нашей гостиницы было хоро
шо видно, что все внутри 
сожжено.

Я подумал тогда: жизнь 
в Чили внешне выглядит 
будничной: народ как будто 
занят повседневными дела
ми, но когда приглядишься 
лучше, то убеждаешься, — 
огонь свободы не погас, со
противление масс не слом
лено, народ продолжает 
борьбу.

Г. ГЕРАСИМОВ, 
соб. корр. АПН.

Нью-Йорк.

КТО 
кто?
тивы убийства «просты» — 
шестеро торговцев героином 
отказались платить «налог» 
полиции. Нашлось объясне
ние и нескольким непонят
ным избиениям...

Список преступлений, со
вершенных полицией Чикаго, 
длинен. Как правило, .все 
они были связаны с вымога
тельством или мщением «за 
непослушание». Только за 
последние тргггода перед су
дом предстало 86 полицей
ских. 48 из них были при
знаны виновными.

После этих разоблачений 
мэру Чикаго Ричарду Дейли

В БРАТСКИХ
СТРАНАХ 
СОЦИАЛИЗМА

РАВНЯЯСЬ
НА ПАВКУ
КОРЧАГИНА

Болгарское телевидение по
казало зрителям советский те
левизионный многосерийный 
фильм «Как закалялась сталь», 
поставленный режиссером 
Н. Мащенко по одноименному 
роману Н. Островского.

Фильм встретил горячий отк
лик среди болгарской молоде
жи. Новая встреча с героями 
Н. Островского вызвала дис
куссии в молодежных клубах, 
на страницах печати о смысле 
жизни, героизме, самопожерт
вовании. Отмечается, что с 
П. Корчагина брали пример 
болгарские борцы подпольного 
антифашистского фронта в го
ды войны и первые строители 
новой, социалистической Бол
гарии.

— Корчагин и сейчас шагает 
в едином строю с болгарской 
комсомолией семидесятых го
дов, возводящих Девненский 
промышленный комплекс — 
гигант отечественной химии, 
первою в стране атомную 
электростанцию. газопровод 
СССР — Болгария и другие 
важные народнохозяйственные 
объекты, — сказал секретарь 
ЦК Димитровского коммуни
стического союза молодежи 
П. Зарчев.

«Корчагин живет среди 
нас» — так озаглавлены отк
лики па фильм в газете «На
родна младеж». «Такие кадры 
фильма. как строительство 
узкоколейки, — пишет учени
ца одной из софийских школ 
Радосвета Константинова. — 
запоминаются на всю жизнь. 
Они дают ответы на многие 
общечеловеческие вопросы и, 
прежде всего, на самый глав
ный вопрос о том, как следует 
жить. Каждый молодой чело
век, вступающий в самостоя
тельную жизнь, должен ре
шать этот вопрос по-корча- 
гински, чтобы не было мучи
тельно больно за бесцельно 
прожитые годы. Я восхищаюсь 
Павкой, хочу быть похожей 
на него!»

«Образ Павки, — подчерки
вает член ДКСМ Динко Мин- 
чев. — живет в мечтах н чув
ствах каждого честного чело
века. Корчагин является об
разцом лучших человеческих 
качеств. Чтобы иметь право 
называть себя корчагннцем. 
надо воспитывать в себе чув
ство долга перед народом, 
иметь чистую Павкину совесть, 
неспокойную душу, стойкость 
и сильную волю борца.

Как отмечает болгарская 
критика, фильм «Как закаля
лась сталь» — крупное, впе
чатляющее произведение со
ветских кинематографистов. 
Кинокартина подчеркивает ве
ликую силу человеческого бес
смертия, рожденного в безза
ветной борьбе за свободу и 
счастье народа, показывает вы
сокие гуманные позиции совет
ского киноискусства.

Л. ХАРЬКОВ,

ничего не оставалось делать, 
как потребовать отставки 
Конлика. Покидая пост, тот 
сам назвал мэру имя своего 
преемника — Джеймс Рич
форд, заместитель и «правая 
рука» Конлика.

Мэр Чикаго Дейли и 
многие представители аме
риканской прессы считают, 
что «сильная личность» Рич
форд быстро наведет порядок 
в полиции. Однако некото
рые журналисты придержи
ваются иного мнения. Вряд 
ли он, являясь «правой ру
кой» Конлика, не знал о 
злоупотреблениях, утверж
дают они. Скорее этим на
значением Конлик, а может 
быть, и сам мэр, пытаются 
замести следы.

А. ПРАВОВ. 
(АПН).

(Продолжение. 
Начало в № S6).

Уйдут месяцы, пока напа
дешь на новый след... Значит— 
перевербовка?.. На какой осно
ве? Предложить достойную 
сумму в валюте, золоте или 
драгоценностях. Сколько за
просит. Перевербовать и про
пустить через рации резиден
туры, потом дезинформации.

План, как дом, складывается 
из кирпичей. Бергер укладыва
ет их в ряды, возводя стены 
постройки. Кажется, Гаузнер 
называл русскую группу до
мом без ключа? А нужен ли 
ключ?.. Нет! Просто следует 
выселить старых хозяев и стать 
новыми — более щедрыми.

Он не знает, когда прикажут 
действовать. Но быть готовы
ми к действию постоянно — 
это правило полковник абвера 
Бергер возвел в принцип и 
никогда от него не отступает.

Октябрь, 1943. Женева, рю 
Лозанн, 113.

Очевидно, БЮПО всерьез 
взялось за «Геомонд». Два 
молодых человека с незапоми
нающимися лицами, не особен
но скрываясь, ходят за Валь
тером по пятам. Если он ус
кользает от них, молодые лю
ди возвращаются к конторе и 
ждут: один коротает время в 
аптеке, а другой устраивается 
где-нибудь неподалеку — в 
подъезде или подворотне. Про
вожая Ширвиндта, они соблю
дают вежливую дистанцию. 
Вальтер примирился с их суще
ствованием, как мирятся люди 
с дождем, градом, ветром — 
явлениями, лежащими вне их 
воли. Такой надзор, как пра
вило, не предваряет ареста. 
Цель у БЮПО другая — напу
гать, заставить суетиться и со
вершать ошибки. Очевидно и 
то, что знакомства Ширвиндта 
пока не разрабатываются: во 
всяком случае наружные на
блюдатели не особенно инте
ресуются, кому Вальтер пожи
мает руки в ресторане, на 
бирже или в концерте.

Вальтер нашел способ через 
Грюна поставить в известность 
связников и радистов, что ма
териалы отныне пойдут исклю
чительно по цепочкам через 
тайники, и продолжает жить, 
как прежде — работа в кон
торе, обед в ресторане, от
дых — вечером — в кино или 
позднем кабаре. Тайники рас
положены так, что Ширвиндт 
почти без труда изымает из 
них бумажные шарики с ин
формацией от Макса и других 
источников и, в свою очередь, 
закладывает короткие сообще
ния Центру, шифровать кото
рые приходится по ночам. Все 
«почтовые ящики» оборудова
ны в подходящих местах — 
телефонных будках, туалет
ных комнатах, в скверах. Каж

ТВОРЧЕСТВО

«Подсмотрено» 
объективом

Во Дворце культуры ново
трубного завода открылась 
ежегодная выставка работ чле
нов городского фотоклуба.

Перед тобой предстает мно
гообразный, удивительный 
мир, «подсмотренный» объек
тивом аппарата. Вот замер в 
ожидании рыбак, готовый в 
любую минуту дернуть удоч
ку. Еще очень рано, и по воде 
стелется туман, а деревья оку
таны сфрой дымкой. Это сни
мок А. Кадачигова (серия «По 
Чусовой»), Наша уральская 
природа занимает большое 
место на выставке.

Центральная тема выстав
ки — рабочий человек. Вни
мание зрителей привлекает 
снимок Николая Билыгина «Ди
рижер стройки». Большое ма
стерство, отлично переданный 
ритм рабочего дня, размах 
стройки, настроение челове
ка — основные компоненты 
фотографии. Хороши и другие 
его работы: «Человек и его 
творение» и другие.

Невольную улыбку вызывает 
фотография Л. Неверко «Боль
шая стирка». Автор заметил 
забавную сценку: чьи-то за
ботливые руки прицепили на 
веревку< валенки — пусть су
шатся на весеннем солнышке.

дую неделю их приходится 
менять, и Вальтер проявляет 
немало изобретательности.

Однако всего не предусмот
ришь.

Вот почему Ширвиндт сейчас 
сердит. Даже не сердит — он 
по-настоящему взбешен. Что 
за удивительный человек Кам- 
бо: в спокойные времена на
стаивал на строжайшей кон
спирации, а теперь звонит в 
контору и требует свидания! И 
где — в холле «Отель де Же
нев»!

...Камбо ждет в глубине хол
ла. Вальтер находит его за жи
вой изгородью из тропических 
кустов, усеянных розово-белы
ми цветами.

— Добрый день, — говорит 
Ширвиндт достаточно сердито, 
чтобы Камбо почувствовал его 
настроение. — Надеюсь, вы не 
соскучились, ожидая меня?

— Представьте, нет!
Камбо словно пережевывает 

слова, и от этого они теряют 
окраску.

Вальтер опускается в кресло 
и, оглядевшись, достает сига
реты. Говорить с Камбо надо 
спокойно — холл отеля не та 
сцена, на которой разыгрывают 
драмы со страстями.

— Ого, «Честерфилд»! — 
говорит Камбо, глядя на пач
ку. — Почему американские? 
Мне всегда казалось, что вы 
такой патриот, что готовы из 
любви к своей земле обето
ванной курить отечественные 
табаки. Или нет?

— Я бы не хотел...
— Понимаю! — примири

тельно говорит Камбо. — Ска
жите: вы при деньгах?

— Ах, вот что!
— Не спешите думать пло

хо... Заключая . наш союз, 
я решил про себя, что от
несусь к вам так же, как вы 
ко мне. Вы оказались щед
ры и достаточно деликатны и, 
не стану таить, пробудили во 
мне чувство признательности. 
Поэтому я позволил себе при
гласить вас сюда и объяснить
ся, как заведено между людь
ми порядочными и уважающи
ми друг друга...

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ ! -

Много разных, удачных или 
менее, фотографий на вы
ставке. Кого-то она заставит 
взяться за аппарат, а многих— 
просто чуть-чуть иначе взгля
нуть на самые прозаические 
вещи...

ТОРЖЕСТВО

Встреча 
учителей

В Нижнем Тагиле состоялась 
встреча ветеранов-педагогов, на 
которую были приглашены ста
рейшие учителя Невьянска. 
Торжество открыла председа
тель совета ветеранов А. К. 
Уткина. Алевтина Константи
новна преподнесла невьянцам 
подэрой — книгу о Нижнем Та
гиле. С ответным словом от 
имени гостей выступила быв
шая учительница, а ныне пер
сональный пенсионер Ф. В. Ху
дякова. Сна поблагодарила хо
зяев встречи за теплый прием 
и подарила им сувенир с изо
бражением Невьянской башни,

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Всегда — 
премьера

«Внимание! Приготовились! 
Начали!» — так в 39-й сверд
ловской спецшколе начался но
вый спектакль драмкружка.

— Что же дальше?
— Времена меняются, мой 

друг, и мы меняемся с ними. 
У истоков нашей дружбы стоя
ли Марс и Гермес — бог вой
ны и бог торговли. Они и осе
няли ее своим благословием. 
Я—продавал, вы—воевали. Не 
так ли?

— Что случилось, Камбо? Ис
пугались?

— Рассуждая логически, я 
совершаю ошибку, говоря с 
вами. Мы ничем не связаны, и 
для меня проще исчезнуть, не 
напоминая о себе — был дух 
Эола и нет его. Но, повторяю, 
вы зародили во мне теплое 
чувство и — редкий случай! — 
мне жаль терять нашу друж
бу... Однако... Помните, я пре
дупреждал: мы будем дер
жаться зЬ веревку колокола, 
пока он не начнет отзванивать 
панихиду господину с уси
ками?

— Ну и?.. —- говорит Шир
виндт нетерпеливо.

— Каждый из нас понимает, 
что панихиду вот-вот начнут. 
Германия овдовеет и захочет 
вступить в новый брак. С кем— 
вот вопрос? С мускулистым 
пролетарием, который предло
жит ей не руку и сердце, а серп 
и молот, или же с джентльме
ном из хорошей семьи, способ
ным обеспечить привычные 
блага. Вы — за мезальянс — 
за брак равных.

— А сама Германия? Вы 
спросили ее?

— Спор заведет нас дале
ко... Скажите: я не подводил 
вас? Вы не имеете повода по
пенять мне, что те... ну, допу
стим, рассказы, которые я на
писал для вас, были не точны?

— Нет! — говорит Ширвиндт 
без колебаний.

— Тогда прошу вас, будьте 
человеком чести и дайте сло
во, что ни сейчас, ни впредь 
меня никто не потревожит и не 
напомнит о вас. Вы понимаете?

То, что Камбо рано или позд
но уйдет, к этому Вальтер был 
готов. Можно скорее удивить
ся, что он так долго соблю
дал союзническую верность. 
Германия на грани поражения,

Пьесы здесь исполняются на 
французском языке. Сегодня на 
сцене —«Маленький принц» Ан
туана де Сент-Экзюпери. Труд
ные поиски, крушение надежд— 
вот о чем хотели рассказать ре
бята в своем спектакле, очень 
сложном и для взрослых акте
ров. В том. что задуманное ис
полнителям удалось, можно не 
сомневаться: аплодисменты,
которыми они награждены, го
ворят о многом,

В школьном драмкружке две 
исполнительницы роли Ма
ленького принца: девятикласс
ница Ира Чувашева и ученица 
третьего класса Наташа Ива
нова. Конечно, труднее было 
Наташе: ведь играть такую 
сложную роль, да еще на 
французском языке под силу 
не каждой третьекласснице. Но 
Наташа смело взялась за дело, 
и сыгранные ею сцены получи
лись прекрасно. Больше всего 
аплодисментов заслужили Са
ша Першинов, который играл 
роль Короля, и дебютант Миша 
Буров. Кружковцы очень бла
годарны и своему режиссеру — 
учительнице французского язы
ка Валентине Романовне Бала
шовой.

ОТКРЫТИЯ

«Визитная
карточка» города

Наверное, никому не надо 
представлять нашего знамени
того архитектора А. В. Щусе
ва. Его «столичные» работы 
известны всем. А вот то, что 
Щусев, будучи молодым зод
чим, многое сделал и для 
Урала, наверное, знают не все. 

и даже газетные обозреватели, 
«воюющие» по карте, сходят
ся на том, что Красная Армия 
после Сталинграда наращивает 
мощь наступления. Гадают 
только о сроках — оптимисты 
предсказывают капитуляцию 
весной будущего года, осто
рожные — считают, что Гитлер 
способен продержаться значи
тельно дольше.

Вальтер протягивает руку.
— Прощайте, Камбо. Гоно

рар получите завтра же... Еще 
раз: прощайте.

Не ожидая ответа, он пово
рачивается на каблуках и идет 
к выходу, расстроенный и оза
даченный... С Камбо все кон
чено! Жаль! Чертовски жаль! 
Обозреватели спешат со свои
ми прогнозами разгрома, и 
сейчас информация не менее 
нужна, чем два года назад. 
Правда, Макс — превосходный 
источник, но сведения его до 
сих пор перепроверялись имен
но данными Камбо...

Молодые люди — две тихие 
«тени» — дают Вальтеру отой
ти от подъезда отеля и, не 
укорачивая дистанции, прово
жают его. Ширвиндт тащит их 
через Новый город, до моста, 
через мост, по набережной, к 
библиотеке — прогулка нужна 
ему, чтобы без помех обду
мать все... Разрыв весьма не
своевременен. Ах, Камбо, 
Камбо!..

Ширвиндт огибает угол и 
укорачивает шаг: Шарлотта 
в нарядном плаще, задумчивая 
и смущенная, окликает его, вы
ходя из подъезда «Геомонд».

Вальтер снимает шляпу.
— Вы к себе? — говорит 

Шарлотта.
— Да, мадам.
— Догадываюсь — дела? У 

мужчин всегда дела!
Глаза Шарлотты блестят. Она 

смотрит на Вальтера в упор, 
словно внушая что-то, и он 
вдруг угадывает, что встреча 
не так уж случайна и что ско
рее всего Шарлотта ждала 
его.

— Простите, Вальтер, — 
быстро говорит Шарлотта. — 
Мне нужно поговорить с вами 
но не сегодня... как-нибудь в 
другой раз.

— К вашим услугам.
Ширвиндт кланяется вторич- 

нб и надевает шляпу. Что бы
ло в глазах Шарлотты? Беспо
койство? Угроза? Вальтер П'Л- 
нимается к себе с тягости ам 
чувством — такое бывает, к. г- 
да только что совершишь 
ошибку.

(Продолжение следует).

Еще до революции он про
ектировал уникальное здание 
Красноуфимского вокзала. 
Шестьдесят лет существует 
здание, а внешне оно почти 
не изменилось. По-прежнему 
вокзал остается «визитной кар
точкой» города. Выдержанное 
в стиле барокко, белое зда
ние отлично вписывается в ан
самбль близлежащих домов на 
улице Станционной.

КОНКУРС

Танцуйте 
с нами!

Истинным праздником тан 
ца стали многочисленные 
конкурсы и вечера бальных 
танцев, участвовали в кото
рых школьники, преимуще
ственно старшеклассники. 
Эти вечера проводили как 
районные Дома пионеров, 
так и городской Дворец пио
неров.

В октябре был проведен 
конкурс «Листопад». В мар
те — районные праздники 
танца. А вот в воскресенье 
24 марта, в ДК имени Лав 
рова состоялся итоговый ве 
чер бальных танцев. Органи 
заторами были члены клубя 
бального танца (Свердлов 
ский Дворец пионеров). И 
танцевали все отлично.

«...КАК БОЛЬШЛЯ СИМФОНИЯ»
«...B сезон 1885—-1886 гг. я 

привел в исполнение мысль, 
которую давно лелеял: мне хо
телось представить в ряде кон
цертов наглядную историю по
степенного развития фортепи
анной музыки. И мне удалось 
целиком осуществить эту 
мысль». Эти строки принадле
жат перу корифея русского 
пианизма Антона Рубинштейна.

ъ
Сама идея исторических 

концертов глубоко демократич
на. Осуществление ее позво
ляет массовому слушателю 
ощутить историю музыкально
го искусства как живой и ор
ганичный процесс зарождения 
и развития музыкальных жан
ров и форм, творческих сти
лей. Настоящее возникает из 
прошлого. Исторические кон
церты делают наглядной эту 
связь завоеваний современно
го искусства с традициями ис
кусства прошлых веков.

Недавно в концертном зале 
Уральской консерватории со
стоялось открытие цикла кон
цертов «Из истории фортепи
анной музыки». Цикл этот бу
дет осуществлен силами пре

подавателей кафедры специ
ального фортепиано.

Первый концерт был посвя
щен творчеству Иоганна Се
бастьяна Баха. Вступительно^ 
слово Ирины Гранковской ста
ло увлеченным рассказом об 
эпохе клавирного Искусства, о 
распространенных в ту эпоху 
музыкальных инструментах и 
музыкальных жанрах, о кла
вирном творчестве Баха и о 
тех произведениях, которые 
предстояло публике услышать 
в этот вечер.

Концерт открыла Токката 
мн-минор, прозвучавшая в ис
полнении Эммы Андриановой. 
Мужественный характер ис
полнения, ясность артикуляции 
создавали впечатление мону
ментального полотна стиля ба
рокко. Именно такими полотна
ми являются токкаты Баха, в 
которых особенно ощутимо 
влияние органного искусства.

Затем в исполнении Елены 
Лысенко прозвучали две пре
людии и фуги из «Хорошо тем
перированного клавира». В 
письме к одному из учеников 
Бах напоминал, что каждый 
голос в его фугах — личность, 

а полифония — живая беседа 
личностей. Такую беседу слы
шали мы в соль-диез-минор- 
ной фуге. Сама же тема этой 
фуги была проникнута глубо
кой скорбью и человечностью. 
Интонации, возникающие под 
пальцами Елены Лысенко, ес
тественны, доверительны, про- 
нокновенны. Радует, что для 
этой пианистки баховская му
зыка не музейная святыня, а 
живая человеческая речь.

Юрий Голубев, исполнивший 
в концерте Партиту до-минор, 
раскрыл иную грань баховско
го стиля. Голубев играет Баха 
цельно, сдержанно. Лаконизм, 
ясная графичность линий в иг
ре пианиста напоминает о ро
ли инструментального начала 
в творчестве Баха, о звучно
сти клавесина. В исполнении 
Юрия Голубева подкупает ду
шевная сосредоточенность и 
высокая звуковая культура.

Второе отделение концерта 
открыл Михаил Андрианов. 
Французская сюита соль-ма
жор. прозвучавшая в его ис
полнении, вызвала мысли о 
восхищении жизнью, о радост
ном приятии бесконечного бо

гатства красок и звуков окру
жающей действительности. 
«Мир — как большая симфо
ния» — это образное выраже
ние Микалоюса Чюрлениса, ко
торого часто называют «литов
ским Бахом», в полной мере 
раскрывает сущность испол
нения баховской сюиты Ми
хаилом Андриановым. Именно 
такой мир расцвел в разнооб
разнейших красках и ритмах 
частей сюиты. Рояль звучит у 
исполнителя удивительно мно
готемброво — как настоящий 
оркестр и как может звучать 
только рояль. Энергичная рит
мика, активность произнесе
ния музыкальной ткани в Га
воте и Буррэ подчеркивали 
жанровое начало, танцеваль- 
иость этой музыки Ослепи
тельная моторика, импульсив
ность игры пианиста радовали 
слушателей в Жиге.

В Хроматической фантазии и 
фуге, исполненной в концерте 
Маргаритой Ярославцевой, ис
следователи видят предвосхи
щение музыкального роман
тизма. Фантазия знаменует не 
утверждение определенной 

идеи, а поиски, тревожные во
просы, романтические взлеты 
и падения. Именно в таком 
плане была трактована фанта
зия Маргаритой Ярославцевой.■

Достойным завершением 
концерта стало выступление 
Надежды Атлас, исполнившей 
Итальянский концерт Баха. 
Интерпретация первой части 
концерта была необычайно ра
достной, праздничной. Надолго 
останется в памяти удивитель- 

"но чистая и целомудренная во
кализация мелодической линии 
второй части. Невозможно не 
поддаться обаянию, с которым 
звучит у пианистки пиано — 
прозрачное и трепетное. Нако
нец, в финале Концерта как 
нельзя полнее раскрылась сол
нечность, щедрость дарования 
Надежды Атлас.

...Жизнерадостность миро
ощущения и мудрая сдер
жанность, общительность и 
внутренняя углубленность, ге
роика и психологический 
лиризм, ликование и глубо
чайшее страдание — таков 
бесконечный мир баховской 
музыки...

Остается добавить, что и 
следующие концерты нашего 
цикла «Из истории фортепиан
ной музыки» обещают быть не 
менее интересными.

А. АРШАВСКАЯ, 
ассистент-стажер

Уральской консерватории.

КОГДА НЕ СПАСАЮТ 
«МУЛЬТИКИ» =.

Школьные каникулы — 
чудесная пора. Сколько раз
влечений ждет (эебят!'

Хорошо, когда для школь
ников организуются специ
альные сеансы, на которых 
демонстрируются фильмы, 
наиболее интересные и по
лезные для ребят определен
ного возраста.

«Завтра мы идем в кино 
со школой!» — радостно за
явила моя дочь-первокласс
ница накануне первого дня 
каникул. Назавтра была суб
бота, 23 марта. Я решил 
сводить в кино и шестилетне
го сына. И вот мы в зале ки
нотеатра «Комсомолец», ку
да попали не без труда, так 
как все билеты были заранее 
закуплены школой. Зал за
полнен до отказа и все же 
кажется просторней и выше, 
чем обычно: головы зрителей 
едва возвышаются над спин
ками кресел — ребята с 1-го 
по 3-й классы. Они радостно 
возбуждены в ожидании 
фильма. Гаснет свет, смолка

ет шум ребячьих голосов...
...На экране — зарубеж 

ные школьники 16—17 лет. 
Одна из девочек несколь
ко полнее своих подруг. Она 
огорчена: мальчики ухажива 
ют не за ней. а за подруга
ми...

Девочке советуют занять
ся спортом, она занимается. 
Первые успехи: сначала в 
спорте, а затем и у мальчи
ков...

На этом фильм прерыва
ется, зажигается свет. Выхо
дит тетя в черном халате. Го
ворит громко: «Вот тут учи
теля возмущаются этим 
фильмом... А что мы можем 
сделать? Наши «мультики» 
они уже раза три видели!»

— Мультики! Мультики! — 
раздаются голоса в зале.

Свет гаснет, но фильм 
продолжается тот же. Девоч
ка танцует на вечеринке...

Минут через 10 снова за
жигается свет, и «тетя в ха 
лате» просит всех оставаться 
на местах.

Начинается новый фильм. 
Мужчина приезжает на ост
ров... А невеста его, увы, 
вышла за другого. Правда, 
муж вскоре умирает. Клад
бище, похороны...

Снова зажигается свет. 
Все покорно сидят, не зная, 
чего ожидать дальше... Даль
ше показывают два «мульти
ка» — не новых, но веселых. 
Дети устало смеются.

Все — сеанс окончен.
В заключение хочется за

дать несколько вопросов. 
Чем, по мнению администра
ции кинотеатра «Комсомо
лец», должен отличаться се
анс для младших школьни
ков от прочих сеансов? Не
ужели только тем, что идет 
утром, а не вечером7

Если уважаемая админи
страция сама не может отве
тить на этот вопрос, то мог
ла обратиться хотя бы к ру
ководству кинотеатра «Ок
тябрь», где заранее составля
ется и вывешивается репер
туарный план на время 

школьных каникул.
И второе: какую роль 

должна играть школа в орга 
низании подобных походов'7 
Только ли распространить 
билеты и довести ребят до 
кинотеатра или все-таки по
интересоваться, что им там 
собираются показывать4

Р. КАПТИКОВ.
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• БАСКЕТБОЛ. ВЫСШАЯ 
ЛИГАИГРАМОЛОДЕЕТ

«Университет» — «Ки- й 
биркштис» — 58:59, «Урал- | 
маш» — «Серп и молот»—• и 
81:73, «Спартак» — «Дина- И 
мо» — 75:60.

В двух предыдущих встре
чах между собой «Уралмаш» 
и «СиМ» поделили очки. И 
на этот раз до 14-й минуты 
первого тайма игра шла оч
ко в очко — 19:18. А еще 
через пять минут свердлов
чанки уже вели в счете — 
35:22. Причем в это время 
на площадке у них были де
бютантки нынешнего сезо- и 
на — 16-летняя Л. Погорело
ва, самый молодой игрок 
турнира, и 18-летняя С. Ти
пикина. Обе не только не 
портили ' игры, но и набира
ли очки. Лариса хорошо под
бирала отскочившие мячи, 
смело, совсем по-взрослому 
действовала, под щитом со- | 
перниц-. И провела йа пло
щадке в этой игре почти 
столько же времени, сколько 
игроки стартового состава.

Обеих уралмашевок заслу
женный тренер СССР, тре
нер ленинградского «Спарта
ка» С. Гельчинский назвал 
в числе лучших молодых иг
роков чемпионата, отметив 
зрелость, их игры. То же 
можно сказать о В. Щуль- 
ските и В. Саргунайте из 
Вильнюса. Вообще, составы 
всех команд помолодели, пб- 
чти в каждой есть 17—18- 
летние баскетболистки. Жен
ский баскетбол стал моложе 
и быстрее. Стало больше 
атак в игре, что требует 
лучшей физической подго
товки.

Пока игры чемпионата не
ожиданностей не принесли. 
Лидеры взяли свои «заплани
рованные» очки.

Л. ШИШКИН.

• ХОККЕЙ

Кто 
четвертый?

В Свердловске продолжается 
чемпионат Вооруженных Сил. 
Он проходит в два этапа: пред
варительные игры и финаль
ный турнир четырех сильней
ших команд, которые и разы
грают звания чемпиона и при
зеров Вооруженных Сил. Пер
выми вышли в финал армейцы 
Свердловска и Ленинграда. 
Каждая из этих команд, сыг
рав по три матча, набрала 
шесть очков и получила «до
пуск» к завершающему этапу 
турнира. В последних матчах 
ленинградцы разгромили хок
кеистов Владивостока — 22:3, а 
свердловчане одержали побе
ду над своими одноклубника
ми из Куйбышева — 4:2.

Упорным был поединок хок
кеистов ЦСКА и новосибирско
го СКА. Выиграв его со сче
том 5:3, сибиряки тоже полу
чили право играть в финале. В 
тот же день армейская дружи
на из Куйбышева победила 
флотски»1 спортсменов из Вла
дивостока — 10:2.

Кто станет четвертым фина
листом, определит встреча ме
жду ЦСКА и хоккеистами 
Московского военного округа.

Э. ДАУРСКИЙ.

D СЕНТЯБРЕ прошлого года перед началом хоккейного 
турнцра, посвященного 250-летию Свердловска, я при

сутствовал во Дворце спорта профсоюзов на тренировке хок
кеистов свердловского СКА. Тогда и состоялся разговор со 
старшим тренером и начальником команды В. Ф. Альфером, 
тема его была связана е наступающим сезоном, в котором 
армейцам предстояло играть во второй лиге класса «А». Оп
ределяя задачи команды, Владимир Филиппович безапелля
ционно заявил: «Пфвое место в зоне и право на переход в 
первую лигу». Признаться, это утверждение в то время вы
глядело чересчур смелым. Невольно вспоминался предыду
щий сезон, когда хоккеисты-армейцы начали календарные 
игры очень уверенно, но не смогли не только удержаться в 
лидерах, но даже закрепиться в призерах и подошли к фи
нишу, занимая седьмую строчку в турнирной таблице. Были 
к тому времени и другие команды, которые не скрывали 
своего намерения тоже победить и, казалось, были подготов
лены к этому ничуть не хуже, чем свердловские армейцы.

Но начался сезон, и армейцы уверенно двинулись вперед. 
Первая победа, вторая, третья... Шестнадцать матчей подряд 
без поражений. Шестнадцать матчей, в которых было поте
ряно всего одно очко. Это — отличная заявка армейцев. Они 
чуть ли не с самого начала сезона захватили лидерство и не 
упускали его почти до конца турнира. Досрочно, за несколь
ко туров до окончания сезона, армейцы Свердловска выпол
нили свою задачу — стали победителями в восточной зоне и 
завоевали право выступать в первой лиге класса «А».

И вот опять встреча с В. Ф. Альфером в том же Дворце 
спорта. Команда свердловского СКА на льду, хоккеисты гото
вятся к очередному матчу. На этот раз они встречаются со 
своими соперниками в турнире чемпионата Вооруженных 
Сил. А первенство страны уже позади — сезон окончен. За
вершился он очень успешно для армейских хоккеистов.

КОМАНДА МЕНЯЕТ ПРОПИСКУ
Интервью у хоккейного борта
— Владимир Филиппович, в 

только что закончившемся 
первенстве страны команда 
свердловских армейцев высту
пала на редкость ровно, прак
тически без срывов. В чем 
«секрет» такого успешного вы
ступления хоккеистов!

— Секрета здесь нет ника
кого. Наоборот, мы «взяли на 
вооружение» общеизвестное: 
основа успеха покоится на хо
рошей физической подготовке 
команды. В этом мы убеди
лись на собственном опыте, 
ведь в предыдущем сезоне мы 
не выдержали взятого темпа в 
первенстве страны из-за того, 
что упустили общефизическую 
подготовку наших хоккеистов, 
мало обращали на нее внима
ния во время турнира, счита
ли, что того заряда, который 
был дан команде в предсезон
ной подготовке, хватит на весь 
турнир. На деле же получилось 
не так.

Мы учли ошибку, и нашим 
девизом стало: ни дня без за
нятий общефизической подго
товкой. Постоянная работа «с 
железом» изменила в конеч
ном счете и само отношение 
хоккеистов к оценке своих 
возможностей, заставило мно
гих из них как бы пересмотреть 
отношение к своей физиче
ской готовности вести изнури
тельную борьбу на хоккейном 
поле. И от привычного: «мы 
устали», они постепенно при
шли к пониманию того, что «у 
нас не хватает силы». А это 
изменило психологический 
подход к тренировкам, каждо
му стало ясно, что усталость 
нужно преодолевать не столь
ко отдыхом, сколько активной 
подготовкой к поединкам, и 
уже продолжали сознательно 
«добывать силу» в постоянной

Сначала я встретился с Пеле 
на стадионе «Сантос», где в 
35-градусную жару он трени
ровался весьма интенсивно, я 
бы даже сказал, интенсивнее 
других. Тренер доверяется 

общефизической подготовке. 
Не скажу, что такое созна
тельное отношение пришло 
сразу. Многие молодые хокке
исты поначалу считали, что мы 
даем им чрезмерные нагруз
ки. И здесь большую работу 
провели наши опытные спорт
смены и, в частности, капитан 
команды Юрий Валецкий. Они 
доказали ч;воим молодым то
варищам необходимость таких 
занятий для успешного вы
ступления команды.

Сразу же хочу отметить, что 
еще одним залогом нашего 
удачного выступления был по
стоянный боевой настрой 
команды, стремление всех хок
кеистов сыграть каждый матч 
как можно лучше.

— Как вы оцениваете вы
ступление отдельных линий 
команды, игру ее звеньев!

— Надежнее у нас сыграло 
нападение. И дело здесь не 
только в том, что наши напа
дающие забрасывали много 
шайб. Они умели не только 
тактически и технически пере
играть соперника, но и посто
янно навязывали ему свою во
лю, диктовали манеру игры. 
Для наших нападающих харак
терны стремление к победе, 
постоянная «заряженность на 
гол».

В начале сезона у нас была 
определенная трудность: со
став команды обновился, зве
нья, по сути, были созданы за
ново и не были достаточно сы
граны. В этом отношении луч
ше выглядела наша первая 
тройка: Юрий Валецкий — Вик
тор Кутергин — Сергей Сели
ванов. Она-то и была нашей 
основной ударной силой в те
чение начального периода со
стязаний. Постепенно вырав

«НЕ ХОЧУ БЫТЬ ПРОКАЖЕННЫМ»
мне: «Несмотря на славу и из
вестность, Пеле до сих пор 
принадлежит к исключительно 
дисциплинированным и трудо
любивым спортсменам. Ни
когда не случалось, чтобы он 
ушел с тренировки». А таких 
тренировок у футболистов 
«Сантоса» пять в неделю.

Снова, уже на продолжи
тельную беседу, мы встрети
лись с «королем футбола» в 
его конторе. Бюро по улице 
Риачуэло, 121 — это трест за

нивали свою игру, а во второй 
части турнира заговорили в 
полную силу и другие наши 
тройки: Владимир; Синенко — 
Юрий Логунов — Владимир 
Лубкин, Юрий Коковин — 
Владимир Бородулин — Вла
димир Щеглов. Мы получили 
возможность «испытать боем» 
и нашу самую молодую трой
ку: Владимир Субычев — 
Александр Куликов — Виталий 
Белокобыльский.

Защита у нас сыграла не
сколько слабее, особенно в 
тактическом отношении, здесь 
еще есть над чем нам пора
ботать. В общем же выступле
ние защитных линий мы оце
ниваем успешным. Надежно 
защищали ворота Геннадий 
Шеповалов и Сергей Печении; 
дуэты защитников: Юрий Гло
тов — Владимир Ермашов, 
Александр Величко — Олег 
Пешков, Александр Вейн- 
гардт — Юрий Дятлов играли 
самоотверженно.

— Владимир Филиппович, 
команда свердловских армей
цев завоевала почетное право 
выступать в первой лиге оте
чественного хоккея. Какие пла
ны команды на будущий се
зон!

— Отвечать на этот вопрос 
нелегко, сами понимаете: 
предстоят изменения в коман
де, коллективу придется вы
ступать в совершенно иных ус
ловиях: команды первой ли
ги — соперники очень серь
езные, имеющие богатый опыт 
хоккейных баталий. Однако 
могу сказать, что мы уже сей
час не ограничиваемся обыч
ной задачей дебютантов — за
крепиться в первой лиге, а 
постараемся выступить и среди 
сильных соперников как мож
но лучше.

ведений, носящих имя «Эмпре- 
сас Пеле». В .нем агентство по 
перевозке жидкого топлива и 
физиотерапевтическое отде* 
ление, фабрика каучука и бю
ро посредничества в тамо
женных спорах. В «Эмпресас 
Пеле» трудится свыше 1500 
человек.

Мы беседуем в первую оче
редь о приближающемся чем
пионате мира. Пеле говорит:

«Наибольшие шансы я бы 
дал сборным ФРГ, Италии,

— Сейчас в Свердловске 
проходит чемпионат Вооружен
ных Сил по хоккею, в котором 
участвуют и свердловские ар
мейцы. Скажите, какие планы 
команды в этом турнире!

— Свердловчане дважды бы
ли чемпионами Вооруженных 
Сил — в 1963 и в 1972 годах, 
в остальных же турнирах ар
мейских дружин они занимали 
призовые места (за исключени
ем одного года). Конечно, хо
телось бы добиться наивысше
го успеха. Но соперники соб
рались у нас серьезные: ЦСКА, 
армейские команды Ленин
града, Новосибирска, Москов
ского военного округа... Од
нако у нас команда сейчас на 
подъеме, постараемся высту
пить как можно успешнее, бу
дем бороться за призовое ме
сто.

Кстати, в этом турнире на
ша команда уже выполнила 
«программу-минимум»: обы
грав в своей подгруппе три 
команды и набрав шесть оч
ков, свердловчане вышли в 
финал чемпионата, где встре
тятся с хоккеистами из Ленин
града, Новосибирска и побе
дителем матча ЦСКА — СКА 
(Калинин). Так что в этом тур
нире у нас впереди самые от
ветственные встречи.

Н. БОРИСОВ.

На снимках Л. БАРАНОВА: 
старший тренер свердловского 
СКА В. Ф. Альфер следит за 
игрой; момент последне
го матча свердловских ар
мейцев в первенстве страны 
этого года. Армейцы (они в 
светлой форме] атакуют воро
та команды «Кедр».

Голландии и, разумеется, Бра
зилии. Что касается бразиль
ской команды, меня немного 
беспокоит излишняя самоуве
ренность тренеров, некоторых 
спортсменов и наших болель
щиков. Они считают, будто ку
бок достанется Бразилии до
вольно гладко. У меня иное 
мнение. Мы можем стать чем
пионами. но при условии чрез
вычайно старательной подго
товки и без самоуспокоенно
сти.,

• Хоккей. Международная 
товарищеская встреча. «Авто
мобилист» (Свердловск) — «Сло
ван» (Братислава). 1 — 2 апреля. 
Свердловск. Дворец спорта 
профсоюзов. Начало в 18.30.

Чемпионат Вооруженных 
Сил. Финальные встречи. 3'0 
марта —• 2 апреля. Свердловск, 
Дворец спорта профсоюзов. 
Начало в 13.00.

• Баскетбол. Чемпионат 
страны среди женских команд 
высшей лиги. 30 марта. «Буре
вестник» (Алма-Ата) — «Спар
так» (Ленинград). Начало в 
16.30. , «Уралмаш» (Сверд
ловск) — «Динамо» (Москва). 
Начало в 18.00. «Кибиркштис» 
(Вильнюс) — «Серп и молот» 
(Москва). Начало в 19.30. 
31 марта. «Серп и молот» — 
«Спартак». Начало в 14.00. «Бу
ревестник» — «Динамо». На
чало в 15.30. «Кибиркштис» — 
«Уралмаш». Начало в 17.00.

• Коньки. Всероссийские со
ревнования школьников-конь
кобежцев на приз радиогазеты 
«Пионерская зорька» — «Се
ребряные коньки». 29 марта. 
Свердловск, спорткомбинат 
«Юность». Начало в 11.00.

• Биатлон. Чемпионат стра
ны среди юношей. 29 и 31 мар
та. Свердловск, биатлонный 
стадион «Динамо» (12-й кило
метр Московского тракта). 
29-го—лыжные гонки на 10 км 
со стрельбой на двух рубежах, 
31-го — эстафета 3x5 км со
стрельбой на двух рубежах. 
Начало в 10.00.

• Лыжи. Традиционные со
ревнования сильнейших лыж
ников облсовета ДСО «Труд» на 
приз имени Юрйя Гагарина. 
31 марта. Нижний Тагил, лыж
ная база «Высокогорец». Нача
ло в 9.00.

• Тяжелая атлетика. Первен 
ство облсовета ДСО «Труд» сре
ди юношей. 30—31 марта. Пер
воуральск, зал спортклуба 
«Уральский трубник». Начало 
в 11.00.

• Теннис настольный. Со
ревнования на приз Свердлов
ского горкома ВЛКСМ. 29—31 
марта. Свердловск, Дом спор
та «Спартак». Начало: 29-го — 
в 17.00, 30—31-го — в 9.00.

Спрашиваю: «Ваше решение 
о неучастии в финальной пуль
ке действительно бесповорот
но?».

«Решение окончательное. 
Правда, в настоящее время я 
в хорошей форме, но кто возь
мется предсказать, что будет 
через четыре месяца. Мне уже 
34 года! Что станется, если 
Бразилия не завоюет кубок? 
Вы знаете наших болельщи
ков — «король» вмиг превра
тится в «прокаженного». Я 
своих лучших успехов уже до
стиг и с футболом покончу в 
октябре этого года, когда ис-

МАЛЬЧИШКИ играли в 
хоккей. На площадке, 

оборудованной собственны
ми руками. Ребята так ув
леклись, что не сразу услы
шали обращенные к ним 
слова:

— А меня поиграть не 
возьмете?

— Да куда уж вам, дя
дя, — скептически протянул 
один и откатился к противо
положному борту. Другие 
равнодушно пожали плеча
ми, а третьи решили, что 
«дядя шутит».

Но он, видимо, не шутил: 
в руках у него была клюшка, 
замечательная клюшка. Это 
сразу заметили ребята. По
этому, когда мужчина вы
ехал на лед, никто не воз
разил.

Твой первый тренер

Hf ПО ПРОФЕССИИ, 
й по призванию

На другой день он снова 
пришел. Он стал приходить 
часто. И если его почему-то 
не было, мальчишки уже 
скучали: им не хватало его 
немногословных советов, 
его добрых шуток.

Так в жизнь мальчишек 
восьмого микрорайона во
шел Р. И. Иовлев — маши
нист электровоза железно
дорожного цеха. Он дейст
вительно очень любит хок
кей и футбол. И раньше, ко
гда работал в локомотивном 
депо станции Кушва, не раз 
выступал за «Локомотив» в 
городских и областных со
ревнованиях. Там, в депо, и 
начал Рудольф Иванович 
свой трудовой путь: был 
сначала слесарем, потом по
мощником машиниста и ма
шинистом электровоза. Те
перь Р. И. Иовлев живет и 
трудится в Качканаре.

'— Хотите, буду вас тре
нировать? — спросил он 
качканарских мальчишек.

Реакция одних была бур
ной и радостной, другие сом
невались. Но намерения Ру
дольфа Ивановича оказались 
самыми серьезными. Он по
шел в домоуправление, ска
зал: «Надо помочь ребя
там». Вернулся с длинным 
шлангом:

— Прежде всего нам ну
жен хороший лед. С этого и 
начнем, — и ребята друж
но принялись за работу.

ПРОХОДИЛИ недели и 
месяцы. Желающих 

заниматься хоккеем стано
вилось все больше. Прибав
лялось забот у тренера. Но 
не заметно было, чтобы они 
утомляли его. Не хватает 
клюшек и коньков, нет спор
тивной формы — и Рудольф 
Иванович обращается за по
мощью в домоуправление, в 
профком и ДСО горно-обо
гатительного комбината. Он 
проводит соревнования на 
первенство микрорайона. 
Он много работает со сбор
ной Командой, готовя ее к 
городским состязаниям на 
приз «Золотая шайба». По
бедителями в этих соревно
ваниях становятся воспитан
ники Р. И. Иовлева.

Еще не растаял лед на 
хоккейном поле, а Рудольф 
Иванович уже побывал в 
школе № 6 и получил раз
решение пользоваться Физ
культурным залом. На сме
ну хоккею пришел футбол. 
Иовлев занимался с ребята
ми всех возрастов сначала в 
зале, а с наступлением теп
ла на школьном поле. И Ру
дольф Иванович сумел хоро
шо подготовить своих маль
чишек, юные футболисты 
восьмого микрорайона в го
родских соревнованиях на

течет срок контракта с «Санто
сом».

Разговор касается актуаль
ных проблем мирового фут
бола. Пеле говорит:

«За все более распространя
ющейся системой массирован
ной обороны часто кроются 
попросту коммерческие аспек
ты. Суть в том, что спортсме
ны получают дополнительную 
премию за выигрышный матч, 
тогда как в скучав поражения 
теряют все. И спортсмены уме
ют теперь лучше считать и 
калькулировать»

В заключение узнаю, что

приз клуба «Кожаный 
мяч» заняли первое место.

И опять наступила осень. 
И снова хоккейные 1 хлопо
ты. Но теперь ребята не 
одни. С Рудольфом Ивано
вичем все делается быстрей 
и веселей, все по-настояше- 
му. Шефы с фабрики окаты
шей дали трактор, чтобы 
разровнять площадку и 
сделать ее больше: они вы
делили машину, чтобы при
везти хорошие борты: шесЬы 
сделали прекрасное освеще
ние, сварили для хоккеистов 
новые ворота, изготовили 
скребки для очистки льда. 
Остальное делали ребята: 
копали ямки, ставили стол
бики, приколачивали шиты. 
Замечательный корт полу- 
.чился!

чир АЖДЫИ день из окна 
Я» своей квартиры я ви

жу это ледяное поле. Забот
ливо следят за ним все маль
чишки, от дошкольника до 
старшеклассника.

Хороший наставник у на
ших мальчишек! Во время 
занятий — это опытный тре
нер, тактичный ■ и очень 
требовательный: во время со
ревнований— умный и спра
ведливый судья или азарт
ный болельщик. Я разгова
ривала с ним о мальчишках 
и поняла, что этот рабочий 
человек—прекрасный воспи
татель не по профессии, а по 
призванию.

За два года дружбы с 
мальчишками Р. И. Иовлев 
хорошо узнал их характеры 
и прочно завладел ребячьи
ми сердцами. Он бывает в 
школе и семьях, знает, как 
живут и учатся ребята.

— Большое вам спаси
бо! — говорит ему мать вра
таря Искандера Галимова,— 
Ведь раньше он и учился 
плохо, и дружил неизвестно 
с кем. А сейчас прибежит из 
школы, уроки выучит — и к 
окну: нет ли там вас. Идет 
гулять, и мы спокойны. Дру
зей у сына полный двор, и 
все хорошие.

Любят мальчишки бы
вать в гостях у Рудольфа 
Ивановича. Он рассказывает 
им об электровозах и своей 
работе, о спорте и знамени
тых спортсменах. Если вы 
спросите ребят, кем они хо
тят быть, то большинство 
мальчишек ответят: «Маши
нистом электровоза», и до
бавят: «Как Рудольф Ива
нович».

— А скоро в нашем мик
рорайоне откроется детский 
спортивный клуб. — говорит 
Сережа Каржавин.

— И Рудольф Иванович 
будет там вести секции хок
кея и футбола. — добавляет 
Шурик Хватов.

— А еще он научит нас 
играть в настольный тен
нис. — говорит Витя Чере
панов.

— Сегодня он работал в 
ночь и сейчас отдыхает. А 
вечером обязательно придет. 
И завтра целый день — с 
нами...

Я слушаю мальчишек и 
думаю о том, как необходи
ма подросткам мужская дру
жба, как нужны нам энтузи
асты, которые любят детей 
и видят в работе с нийи свой 
гражданский долг. Только 
таким людям дарят дети 
свою любовь, свое глубокое 
уважение.

Г. КРАСНОПЕВЦЕВА. 
Качканар.

«король бразильского футбо
ла» обычно делит сем день на 
три части: до полудня заня
тия делами (итром, к приме
ру, Пеле участвовал в конфе
ренции с представителями бра
зильского «Фольксвагена» и 
во встрече с дирекцией одно
го из местных банков), потом 
спорт, а вечером — работа над 
книгой.

3. МАЖЕЦ.
Газета «Жиче Варшавы».
Перевод Б. ЗУБАРЕВА.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 29
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — Це. тел. Утренняя 
гимнастика.

11.20 — Новости. В дни 
школьных каникул.

11.30 — Цв. тел. «Дюймовоч
ка». Мультфильм.

12.00 — Э. Шим. «Ребята с 
нашего двора». Телеспектакль. 
Истории 6 и 7.

19.28 — Свердловск. Програм
ма передач.

19.30 — МОСКВА. «В мире 
книг».

20.00 — Новости.
20.15 — Це. тел. Для детей. 

«В каждом рисунке — солнце».
20.30 — Программа мира в 

действии. К третьей годовщине 
XXIV съезда КПСС.

21.00 — «Ночной сеанс». Ху
дожественный телефильм.

21.45 — Цв. тел. «Артлото».

Эстрадная программа.
23.00 — «Время». Информа

ционная программа.
23.30 — Цв. тел. Междуна

родная встреча по хоккею. 
Сборная Швеции — сборная 
СССР.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.05 — МОСКВА. Программа 

передач.
18.10 — В дни школьных ка

никул. Цв. тел. «Каменный цве
ток». Художественный фильм.

19.30 — Свердловск. Програм
ма передач. Новости.

19.40 — Показывает студия 
«Барабанщик». «Сильные, сме
лые. ловкие».

20.40 — Для вас, малыши.
20.55 — Новости.
21.10 — Новое на Киноэкране.
21.40 — Стоп-кадр.
21.50 — «Западня», художест

венный фильм.

Суббота, 30
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — Цв. тел. «Гимнасти
ка для всех».

11.20 — Новости.

11.30 — Цв. тел. «Узоры».
12.00 — Музыкальная про

грамма «По письмам зрителей».
12.30 — Для вас, родители.
13.00 — В дни школьных ка

никул. Цв. тел. «Так или не 
тан?

13.30 — Человек и природа.
14.00 — «Жизнь танца».
14.45 — Цв. тел. На вопросы 

телезрителей отвечает министр 
машиностроения Для легкой 
пищевой промышленности и 
бытовых приборов СССР ,Н. В. 
Доении,

15.15 — В дни школьных ка
никул. Цв. тел. «Веселые стар
ты».

16.10 — «Здоровье». Научно- 
популярная программа.

16.40 — «Отныне и навсегда». 
Документальный телефильм.

17.40 — Навстречу V съезду 
композиторов СССР.

18.30 — «Очевидное — неве
роятное».

19.30 — Политический обо
зреватель Ю. А. Жуков отвеча
ет на вопросы телезрителей.

20.00 — Новости.
20.15 — В дни школьных ка

никул. Цв. тел. Программа 
мультфильмов.

20 40 — Концерт.
21.05 — Цв. тел. «По Аме

рике». Документальный теле
фильм. Часть 3-я. «Нью-Йорк
ские зарисовки».

21.25 — Цв. тел. «Песня-74».

21.55 — «Я — Тянь-Шань». 
Художественный фильм. 1 се
рия.

23.00 — «Время». Информа
ционная программа.

23.30 — Цв. тел. Эстрадная 
программа «Разрешите войти».

00.50 — Цв. тел. Спортивная 
программа. Международные со
ревнования по плаванию на 
приз газеты «Комсомольская 
правда». Тираж «Спортлото».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
9.00 — Свердловск. Учебная 

программа. Общая химия. 1 
курс. Электролитическая дис
социация воды. Гидролиз.

10.25 — Высшая математика. 
1 курс. Исследование функций 
(окончание).

11.50 — Философия. 2 курс. 
Классы и классовая борьба.

19.20 — Свердловск. Про
грамма передач. Новости.

19.30 — Страница ГАИ.
19.50 — Наши гости.
20.30 — Для вас, малыши.
20.45 — Наши кинопремьеры. 

«Молодые голоса». «Ох. любовь, 
любовь». Фильмы-концерты ла
уреатов конкурса самодеятель
ных коллективов.

21.15 — «Люди. годы, встре
чи».

22.15 — Фильм-концерт.

РАДИО
СУББОТА,30 МАРТА

7.15 — Гимнастика для де
тей. 7.25 — Областные изве
стия. 7.35 — Новые книги. (О 
книге «4. Я. Корсакова «Чело
век — природа — экономика». 
7.45 — Дневник зрителя и обь- 
явления. 8.15 — Обзор област
ных газет. 9.10 — Музыкаль
ные приветы воинам. 16.00 — 
Программа передач. 16.02 — 
Театр у микрофона. 17.15 — 
Еженедельник «За строкой ин
формации». 17.40 — Концерт 
«Заявка исполняется в суб
боту». 18.00 — Передачи из 
Москвы.

ИОН
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 
Сегодня утром ЕВГЕНИЙ

ОНЕГИН
вечером ЧИО-ЧИО САН
30-Ш утром ЗОЛУШКА 
вечером СОБОР 
ПАРИЖСКОЙ БОГОМАТЕРИ

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

Сегодня в И ч. 30 м.
В СТРАНЕ СКАЗОК 

в 15 и в 19 ч. 30 м.
ПРОХОДНОЙ БАЛЛ 

30-Ш в 10 и 15 ч.
ПЕРЕХОЖУ К ДЕЙСТВИЯМ 

в 19 ч. 30 м. ПРОХОДНОЙ 
БАЛЛ

В окружном Доме офицеров 
6-IV ЗАТЮКАННЫЙ АПОСТОЛ 
7-ÏV ТРАМВАИ «ЖЕЛАНИЕ» 

Начало в 19 ч. 30 м.

ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 
КОМЕДИИ

Сегодня в 11 ч. и 15 ч. 30 м. 
КОРОЛЬ НА «ЧЕТВЕРКУ» 

С МИНУСОМ 
в 20 ч. ЕКАТЕРИНБУРГСКИЙ 

БАЛ 
30-Ш в 11 и 15 ч. 30 м.

МЕСС-МЕНД 
в 20 ч. ИМРЕ КАЛЬМАН

СВЕРДЛОВСКИЙ 
КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС» 
Сегодня новый цветной 

широкоформатный фильм 
«ИСТОКИ» 

(две серии).
Сеансы: 12, 16, 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Одинокий 

волн.
СОВКИНО — Железная ма

ска (две серии).
ТЕМП — Парижские тай

ны.
ЛУЧ — Железная маска 

(две серии).
ЗАРЯ — Железная маска 

(две серии). Подводя черту.
Им. МАЯКОВСКОГО — Па

рижские тайны.
БУРЕВЕСТНИК — Париж

ские тайны.
ЮЖНЫЙ — Города и годы 

(две серии).
АВИАТОР — ...А вы люби, 

ли когда-нибудь?

Я погод.------------------------------- .
30—31 марта переменная облачность, местами небольшей 

снег, слабые метели, ветер северо-западный, 5 —10 метров р се 
кунду. Температура воздуха ночью 4—9, при прояснениях до 
14, днем от 1 градуса мороза до 4 градусов тепл?. В начале 
срока на юге области снег, метели.

МИР — Парижские тайны. 
СТАЛЬ — И на Тихом оке

ане...
РОДИНА — И на Тихом 

океане...
СОВРЕМЕННИК — Париж

ские тайны.
ЗНАМЯ — Железная мас

ка (две серии). Веселый ро
ман.

ЭКРАН — И на Тихом 
океане...

ПРОГРЕСС — Железная 
маска (две серии).

ИСКРА — И на Тихом оке
ане... Железная маска (две 
серии).

КОМСОМОЛЕЦ — А зори 
здесь тихие... (две серии).
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